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Brasília-DF
Cantor e compositor que está ra-
dicado no Rio de Janeiro fará apre-
sentação de canções inéditas, que 
vão estar no seu próximo CD, como 
Samba do Approach, de autoria de 
Zeca Baleiro, além de outras versões.

Negócios

EXEMPLAR  DE  ASSINANTE  

Jo

CIAL ESPE

A manobra mal-sucedida do gru-
po de Eduardo Cunha na última 
quinta-feira fez com que os pee-
medebistas tirassem do armário as 
discussões sobre quem deve suce-
der Cunha na presidência da Casa.

A  Empresa Maranhense de Serviços Hospitalares (Emserh) fará a realização de processo seletivo público para preenchimento de 7.902 vagas  de 
níveis fundamental, médio e superior. No total, serão 42 Unidades de Saúde do Estado, distribuídas em seis regionais de saúde: Regional de Codó (6 

unidades), Regional de Timon (2), Regional de São Luís (23), Regional de Imperatriz (3), Regional de Presidente Dutra (5) e Regional de Santa Inês (3).
 PÁGINA 5\GERAL 

Bastidores
Quem viu a eleição do deputado 
Eduardo Cunha para presidente 
da Câmara e ao vê-lo agora cerca-
do por batalhões de jornalistas,  
dá para concluir que a política é 
como uma máquina de xerém.

Giro
O PMDB maranhense, às turras 

com o grupo de Ricardo Murad pelo 
diretório municipal, resolveu não 
botar lenha na fogueira e também 
silenciou-se a respeito da investi-
da da Polícia Federal sobre Murad.

Impar
Inclusão na guia de novembro dos 
encargos referentes ao 13º salário 
só poderá ser feita a  partir de 1º de 
dezembro. Receita deve disponi-
bilizar campo específico para re-
gistrar demissões.

SÁBADO, 21 DE NOVEMBRO DE 2015

7.902 vagas em seletivo 
para a saúde no estado  

 Renovou!

Moradores do bairro do Anil realizaram um protesto, na Avenida Casemiro Júnior, em frente ao Clube Lítero, às 8h, 
só encerrado por volta das 9h40. Os manifestantes fizeram um cordão de uma margem à outra da pista, interditando 

totalmente o trânsito. O que motivou o protesto pela segurança foi a morte do jovem Mateus Paulo da Silva Piedade na 
última quinta-feira, dia 18, que foi vítima de latrocínio (roubo seguido de morte).

URBANO \PÁGINA 2

Maranhão conquista 1º lugar no Brasil Transparência

Data venia...

Thiago Diaz é o novo 
presidente da OAB-MA  

A chapa 02 ‘Renovar para Mudar’ (foto), de Thiago Diaz, 
venceu por 2.582 votos válidos contra 2.524 da chapa ‘Valéria 
Lauande Presidente’. A diferença da vitória da chapa 02 foi 
de 58 votos. Ainda tiveram 96 votos em branco, 109 nulos, 
um total de 5.311 votos. PÁGINA 3\POLÍTICA

NAUFRÁGIO 
DE CATAMARÃ 

Superlotação está sendo aponta-
da como uma das causas do inci-
dente. Embarcação que vinha da 
cidade de Alcântara para São Luís 

naufragou próximo ao Espigão 
da Praia da Ponta d'Areia.

URBANO

Tribunal 
Marítimo vai 

julgar causa do 
acidente na Baía 

de São Marcos

Náufragos foram resgatados por rebocador

Populares interditam ruas em protesto por segurança

HONORIO MMOREIRA\OIMP\.DA PRESS

H
O

N
O

R
IO

 M
M

O
R

E
IR

A
\O

IM
P

\.
D

A
 P

R
E

S
S

PADROEIRA DE SÃO LUÍS
Festejo de Nossa 

 Senhora da Vitória 
termina amanhã

URBANO

INFRAESTRUTURA
Governo inicia a 
recuperação da 

avenida do Socorrão II 
URBANO

POCKET SHOW

Glad Azevedo no 
Projeto Pôr do Som

IMPAR

Sampaio busca 
hoje sua primeira 

vitória contra CRB,
 fora de casa

SUPERESPORTES 4

PÁGINAS GERAL 5 E URBANO 2

 O Maranhão conquistou o 1º lugar na escala Brasil Transparente (EBT), seis meses após a primeira edição divulgada em maio pela Controladoria-Geral da União (CGU) apontar o estado no 

antepenúltimo lugar quanto ao cumprimento às normas da Lei de Acesso à Informação (LAI). A nota 2.2 da primeira edição agora dá espaço à nota 10, e a capital está entre mais transparentes do país.



São Luís, sábado, 

21 de novembro de 2015
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POLÍTICA] ]
INTIMIDAÇÃO

CURTIDAS DECISÃO

LAVA-JATO

O presidente da Câmara, Edu-
ardo Cunha (PMDB-RJ), mandou 
arquivar na quinta-feira (19) mais 
três pedidos de impeachment con-
tra a presidente Dilma Rousseff. 
Os pedidos foram feitos por cida-
dãos comuns. Ao todo, Cunha já 
decidiu pelo arquivamento de 31 
pedidos. Restam ainda 7 a serem 
analisados. Entre os que aguar-
dam decisão está o apresentado 
pelos juristas Hélio Bicudo e Mi-
guel Reale Júnior, que conta com 
o apoio de partidos da oposição.

Cabe ao presidente da Câmara 
decidir se aceita ou não o pedido. 
Há previsão de recurso ao plená-
rio, mas não há rito que defina a 

votação. Cunha chegou a definir 
como trataria eventual recurso, mas 
após o Supremo Tribunal Federal 
(STF) suspender o rito ele revogou 
a decisão que tinha tomado.

Na quinta-feira, teria partido 
de dentro do Palácio do Planalto 
um pedido para que os três de-
putados do PT com assento no 
Conselho de Ética se ausentas-
sem da reunião desta quinta-feira 
do órgão, ajudando na operação 
de salvamento do presidente da 
Câmara, Eduardo Cunha (PMDB-
RJ). O ministro da Casa Civil, Ja-
ques Wagner, reuniu-se com um 
grupo de líderes da base na noite 
de quarta-feira, em seu gabinete, 

para negociar o apoio do governo 
a Cunha, entre eles, Sibá Machado 
(PT-AC), Maurício Quintella Lessa 
(PR-AL), André Moura (PSC-SE), 
e Jovair Arantes (PTB-GO).

Durante a reunião, Wagner 
telefonou aos deputados Léo de 
Brito (AC), Zé Geraldo (PA), e Val-
mir Prascidelli (SP), pedindo que 
não comparecessem a sessão no 
dia seguinte. Brito viajou para 
o Acre, mas Zé Geraldo e Pras-
cidelli se recusaram a faltar ao 
conselho, alegando serem publi-
camente favoráveis à cassação 
de Cunha. No entanto, aceita-
ram a contraproposta feita pelo 
ministro de somente compare-

cerem se houvesse quorum, o 
que acabou ocorrendo.

O ministro da Casa Civil, Ja-
ques Wagner, entrou em conta-
to para refutar a informação. Ele 
diz que não ligou para nenhum 
deputado do PT com assento no 
Conselho de Ética para pedir que 
se ausentassem da reunião e dis-
se por meio de nota que se reu-
niu com os líderes da base às 18h 
para tratar da votação dos vetos. 
Wagner afirmou ter saído do Pla-
nalto às 21h30. “Não liguei para 
ninguém. Não é verdade. Conver-
sei com líderes do governo sobre 
votações de vetos”, disse Wagner 
por meio de sua assessoria.

Ministério da Justiça pede à Polícia Federal proteção policial a Fausto Pinato, relator no Conselho
de Ética do processo de Cunha. Pinato contou a um grupo de deputados que sofreu ameaças

O juiz federal Sérgio Moro 
decidiu ontem manter presos os 
dois homens detidos na 20ª fase 
da Operação Lava-Jato. O ex-
gerente executivo da Petrobras 
Roberto Gonçalves e o supos-
to operador financeiro Nelson 
Martins Ribeiro tiveram a pri-
são temporária prorrogada por 
mais cinco dias.

Ambos foram presos no Rio 
de Janeiro e levados para a car-
ceragem da Superintendência 
da Polícia Federal na capital pa-
ranaense. Eles são suspeitos de 
participação no esquema cri-
minoso de fraude, corrupção e 
desvio de dinheiro da Petrobras.

Por estarem detidos em cará-
ter temporário, o prazo venceu 

ontem. O Ministério Público Fe-
deral (MPF) e a Polícia Federal 
(PF), contudo, pediram a pror-
rogação da prisão para apro-
fundar as investigações contra 
os dois. O juiz Sérgio Moro aco-
lheu aos pedidos. Com relação 
a Roberto Gonçalves, a investi-
gação sustenta que há indícios 
de que ele, no cargo de gerente 
executivo da Petrobras, recebeu 
propina em contratos da em-
presa. Na decisão, Moro con-
siderou bilhetes apreendidos 
pela PF na casa de Gonçalves.

“Em especial, há anotação ma-
nuscrita “Picte - não”, que é pro-
vável referência ao Banco Pictet, 
exatamente a instituição finan-
ceira na qual teriam sido feitos 

os repasses de propina por Ma-
rio Góes para Roberto Gonçal-
ves”, cita o juiz. Moro ainda faz 
referências a anotações que pa-
recem fazer alusão a bancos su-
íços usados por ex-funcionários 
da estatal para receber propinas.

Apesar de entender que qual-
quer conclusão ainda é prematu-
ra, Moro decidiu que prorrogar a 
prisão por mais cinco dias pode 
ajudar a esclarecer os indícios. “Se 
confirmada a manutenção pelo 
investigado de contas secretas 
no exterior, com ativos milioná-
rios decorrentes de propina, do 
fato poder-se-ia concluir pela 
presença de risco à aplicação da 
lei penal, por fuga ou dissipa-
ção de ativos”, concluiu.

PF avalia pedido de 
proteção de relator

O 
Ministério da Justiça des-
pachou ontem para a Po-
lícia Federal pedido de 
proteção policial e ins-

tauração de inquérito para inves-
tigar as ameaças que teria sofrido 
o deputado Fausto Pinato (PRB-
SP), relator no Conselho de Ética 
do processo por quebra de deco-
ro contra o presidente da Câma-
ra, Eduardo Cunha (PMDB-RJ).

Segundo a pasta, caberá agora 
à PF avaliar e adotar providên-
cias eventualmente cabíveis em 
relação ao caso. Na quinta-fei-
ra passada, Pinato contou a um 
grupo de deputados que sofreu 
ameaças na semana passada de-
vido à sua atuação no colegiado 
e que pediu proteção policial.

Instauração de inquérito 

O presidente da Câmara, Eduardo 
Cunha, decidiu solicitar ao ministro 
da Justiça, José Eduardo Cardozo, 
instauração de inquérito policial 
destinado a apurar a denúncia. 
No ofício, Cunha pede ainda que 
Pinato e seus familiares sejam co-
locados sob proteção policial. O 
presidente da Câmara se baseou 
nas declarações do deputado San-
dro Alex (PPS-PR), que afirmou, no 
plenário da Casa, ter ouvido de Pi-
nato o relato das ameaças.

Segundo contaram deputados 
que ouviram de Pinato os relatos, 
ele afirmou que, na quinta-feira 

Diga para seu chefe que, se ele for inteligente, 
ele pode se dar muito bem. Ele não devia mexer 
com essa coisa de Conselho de Ética, tem uma 
família tão bonita e deveria preservá-la

Homem não identificado, 
segundo relato do motorista de Pinato

passada, ao retornar de Brasília 
para São Paulo, seu motorista, 
que o aguardava no aeroporto da 
capital paulista, contou que foi 
abordado por um homem que 
bateu no vidro do carro em que 
estava e lançou a ameaça.

“Diga para seu chefe que, se 
ele for inteligente, ele pode se dar 
muito bem. Ele não devia mexer 
com essa coisa de Conselho de 
Ética, tem uma família tão boni-
ta e deveria preservá-la”,  disse o 
homem, segundo os deputados 
que presenciaram o relato de Pi-

O deputado Pinato disse que seu motorista foi abordado por um estranho que  falou com ele em tom de ameça

Cunha arquiva pedidos de impeachment

nato.  O presidente do colegiado, 
José Carlos Araújo (PSD-BA), já 
havia dito que iria pedir prote-

ção policial para Pinato, mas 
Cunha decidiu se antecipar e 
elaborou ele próprio o pedido.

Moro prorroga prisão de investigados

Se confirmada a 
manutenção pelo 
investigado de contas 
secretas no exterior, 
com ativos milionários 
decorrentes de propina, 
do fato poder-se-ia 
concluir pela presença 
de risco à aplicação da 
lei penal, por fuga ou 
dissipação de ativos

Sérgio Moro, 
juiz da Lava-Jato

PMDB DISCUTE 
SUCESSÃO DE CUNHA

A manobra mal-sucedida do grupo de Eduardo Cunha 
na última quinta-feira fez com que os peemedebistas ti-
rassem do armário as discussões sobre quem deve suceder 
Cunha na presidência da Casa. Há quase um consenso de 
que ele não concluirá seu mandato de presidente da Casa 
e ninguém quer ser surpreendido ali na frente com candi-
daturas de outros partidos. Houve quem discutisse o tema 
inclusive com o vice-presidente Michel Temer. 

Os peemedebistas sabem que o assunto só terá um des-
fecho no próximo ano, mas pretendem atuar desde já para 
não permitir que ganhe corpo a tentativa de Cunha de co-
locar André Moura (PSC-SE) na roda de candidatos. O par-
tido quer o cargo e nem de longe deseja passar a ideia de 
que o atual presidente tutelará o sucessor. 

Troca de comando silenciosa/ Desde que foi apontado como 
um dos defensores de Eduardo Cunha dentro do PSDB, o lí-
der Carlos Sampaio (foto) “mergulhou”. Quem, na prática, 
tem feito o papel de líder do partido em plenário é o deputa-
do Nilson Leitão (PSDB-MT), integrante do grupo que pres-
sionará pelo afastamento de Cunha da Presidência da Casa. 

Divisão no DEM// O Democratas está numa saia justa. Ro-
drigo Maia integra a tropa de choque de Eduardo Cunha. O 
líder, Mendonça Filho, tem se posicionado pelo afastamento 
do presidente da Casa. 

A onda da Lava-Jato/ Empresários enroscados na Lava Jato 
têm pedido orientação a experientes parlamentares amigos. A 
resposta invariavelmente é “o mundo mudou. É melhor você 
partir para a delação premiada”.

Nem vem/ Os jovens petistas que participam do 3º Congresso 
da JPT em Brasília são unânimes em rechaçar qualquer acor-
do para preservar Eduardo Cunha. Sinal de que os deputados 
que seguirem por esse caminho vão passar maus bocados 
junto à juventude do partido.

Casa de ferreiro…

Funcionários da limpeza do Ministério de Desenvolvi-
mento Social lotados na 515 Norte estão há quase três meses 
sem receber. Sensibilizados com a situação desses funcioná-
rios, todos terceirizados, os servidores do Ministério fizeram 
uma campanha para ajudar e pressionar pelo pagamento. 

… espeto de pau

Esta semana, os servidores foram informados que o MDS 
repassou os recursos à empresa Rover. Só que os funcionários 
ainda não viram a cor do dinheiro, trabalhando justamente no 
Desenvolvimento Social e Combate à Fome, órgão responsável 
pelos programas sociais do governo. O Ministério notificou 
a empresa. Se não houver pagamento, romperá o contrato. 

Recesso, só oficial

Os aliados de Eduardo Cunha vão correr para dar quorum 
às sessões do Congresso Nacional que forem discutir a Lei de 
Diretrizes Orçamentárias (LDO). É que, se a LDO de 2016 não 
for votada, o recesso será “branco” e a contagem dos prazos 
para apreciação do processo contra Cunha vão correr sem 
interrupção em janeiro. 

Amortecidos

Empresários e banqueiros começam a pedir a seus analis-
tas que trabalhem com a hipótese de três anos de recessão e 
Dilma Rousseff no poder. Sinal de que estão jogando a toalha 
em relação aos pedidos de impeachment.
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BASTIDORES
Raimundo Borges
borges@pacotilha.com.br

Posso até entender a lógica eleitoral, 
mas não acho correto diante da 
responsabilidade que temos com o país
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APURAÇÕES
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DECISÃO

Do ex-presidente tucano FHC, ao criticar os 45 dos 47 depu-
tados do PSDB que tentaram derrubar veto de Dilma Rousse-
ff sobre o aumento do Poder Judiciário, que criaria despesas 
adicionais de R$ 39 bilhões.

Depois de 20 anos sob o comando do mesmo grupo, a sec-
cional maranhense da OAB acaba de eleger um presidente 
da oposição. O jovem advogado Thiago Diaz, da Renovar 
para Mudar, foi eleito ontem, derrotando a representan-
te da situação, Valéria Lauande, atual vice-presidente. A 
diferença, até o começo da noite, era superior a 50 votos. 

Foi preciso o governador Flávio Dino mandar consertar a ave-
nida que dá acesso ao hospital Socorrão II, na Cidade Ope-
rária, para aplacar a ira dos motoristas que por ali tinham a 
desventura de trafegar. O trecho se transformou num imenso 
pesadelo para os usuários, principalmente quem precisava 
chegar ao hospital de emergência. Boa, Flávio Dino!

Por três vezes, o juiz federal Roberto Veloso negou o pe-
dido de prisão feito pela Polícia Federal contra o ex-de-
putado e ex-secretário de Saúde Ricardo Murad. O crime 
é a acusação de comandar desvios de milhões de reais 
dos recursos federais da Saúde, destinados ao Maranhão. 
Veloso, porém, reteve o passaporte de Ricardo, agora, 
impedido de sair da Ilha Upaon-Açu.

Desde o rompimento da barragem da Samarco em Ma-
riana (MG), os papéis da mineradora Vale, comandada 
por Murilo Ferreira, despencaram 15,86% (ON) e 13,78% 
(PNA), enquanto o Ibovespa subiu 0,9%. Controladora 
da Samarco ao lado da BHP Billiton, a Vale perdeu R$ 
12,6 bilhões em valor de mercado desde o último dia 4. 
Já a Samarco, só em dividendo, distribuiu US$ 6 bilhões.

Cadê o Waldir?
Quem viu a eleição do deputado Eduardo Cunha para presi-

dente da Câmara e ao vê-lo agora cercado por batalhões de jorna-
listas, ou sendo apupado no plenário pelos próprios colegas que o 
elegeram, dá para concluir que a política é como uma máquina de 
xerém. Primeiro tira a casca do grão para depois transformá-lo em 
farelos. Eduardo Cunha está numa situação tão periclitante que 
até o ministro Marco Aurélio, do STF, acha prudente ele tomar uma 
atitude de grandeza, renunciando ao cargo ou mesmo o mandato.

Em meio ao tsunami que arrasta Cunha rumo ao despejo do 
cargo, o vice-presidenteWaldir Maranhão só é visto na propa-
ganda institucional do PP, convidando a população a se filiar 
ao partido que preside no estado, e “sonhar que um Maranhão 
é possível”. Sobre o inferno vivido pelo amigo que o colocou na 
chapa, nenhuma palavra nem de protesto contra os que querem 
defenestrar Cunha, nem a favor da renúncia, o que lhe abriria 
a chance de ocupar o posto. Mas, estranhamente, Waldir não 
se manifesta. Nem para conspirar nem para apoiar. 

Enquanto isso, a Câmara terminou a semana com o ple-
nário virando as costas para seu presidente, enquanto a pres-
são pela renúncia fica cada dia insustentável. Até quem não 
tem mandato eletivo dá palpite. Por exemplo, o ator Antônio 
Fagundes, um dos nomes mais importantes do teatro brasi-
leiro, se disse, em entrevista ao jornalista Alex Solnik, estar-
recido com o atual quadro político.  Em relação a eventual 
impeachment, ele prega cautela e acha uma coisa muito forte 
que “a gente não deveria vulgarizar essa figura”. 

E sobre Eduardo Cunha? Fagundes o compara a Ricardo III, 
pela falta absoluta de grandiosidade. “Você vê de repente a oposi-
ção namorando esse cara! O governo namorando com esse cara! 
E quem está pedalando agora é ele”. E conclui que a “a m... toda 
começou com o PMDB”. Seja como for, o vice-presidente Waldir 
Maranhão não parece interessado nessa discussão, muito menos 
no cargo que, caso venha a ocupar, o tornará o segundo homem na 
sucessão da Presidência da República pelo menos temporariamen-
te. E também alvo dos que conhecem suas encrencas na Justiça.

Mira aprumada (1)
O senador Roberto Rocha (PSB) quer matar dois coelhos de um só 
tiro. Uniu-seà deputada federal Eliziane Gama (Rede) para tocar 
o projeto de sua autoria, que criou a Zona Franca de São Luís, nos 
moldes da de Manaus. Na mesma tacada, Rocha apoia Elizia-
ne na pré-candidatura à sucessão de Edivaldo Júnior em 2016. 

Mira aprumada (2)
Vale lembrar que o sonho maior de Roberto Rocha é um dia 
sentar na cadeira principal do Palácio dos Leões, como fez o 
pai dele, Luiz Rocha, entre 1983/86. Como tornar isso reali-
dade é a pergunta sem resposta nos dias presentes. Até por-
que tanto ele, quanto Eliziane, pensam iguais no assento 
ocupado hoje por Flávio Dino. 

Mira aprumada (3)
Roberto Rocha também não descarta a proposta de disputar a 
Prefeitura de São Luís, onde já foi eleito vice de Edivaldo Júnior 
em 2012. Como se pode perceber, os dois políticos (ele e Gama) têm 
projetos parecidíssimos, embora seus partidos permaneçam na 
base aliada do governo dinista. Até que o tempo os separe. 

Ouvidoria (1)
O Tribunal de Justiça do Maranhão terminou a semana realizando 
a última audiência pública do ano, para ouvir a opinião de autori-
dades e da população sobre o trabalho da Justiça nas comarcas da 
Região Metropolitana de São Luís e municípios do interior do estado. 

Ouvidoria (2)
O deputado César Pires (DEM), ouvidor-geral da Assembleia 
Legislativa, participou da audiência e destacou o papel das 
Ouvidorias para o pleno funcionamento das instituições. O 
desembargador Paulo Velten Pereira, ouvidor do TJ, disse que 
as seis audiências mostraram como as pessoas estão dispostas 
a participar e contribuir com críticas e sugestões.

JÃO CARVALHO JR.
ESPECIAL O IMPARCIAL  

O 
advogado Thiago Diaz 
foi eleito, ontem, o 
novo presidente da 
seccional maranhen-

se da Ordem dos Advogados do 
Brasil (OAB-MA). Diaz venceu a 
disputa contra a candidata Valé-
ria Lauande, apoiada pela atual 
direção da Ordem maranhense.

Antes mesmo das eleições se 
iniciarem, o clima dos dois la-
dos era de grande rivalidade. E, 
quanto mais as eleições se apro-
ximavam, mais os ânimos se acir-
ravam. Thiago Diaz conseguiu 
unir os diversos grupos que fa-
ziam oposição a Mário Macieira, 
atual presidente da OAB-MA, e 
liderou uma coalizão na chapa 
‘Renovar para Mudar’. Mas a vi-
tória do opositor não era vista; 
pelo contrário, ele estava atrás 
nas pesquisas e a derrota era cer-
ta. Enquanto Lauande pontuava 
próximo dos 50% das intenções, 
Diaz estava abaixo de 20%

A cada dia que passava, Thia-
go Diaz foi agregando partidá-
rios e, já na reta final, a diferen-
ça entre os candidatos já não 
existia. E a corrida eleitoral ga-
nhou ar de disputa entre par-
tidos, com políticos adotando 
um ou outro candidato.

Ontem, enfim, quando as ur-

Por decisão do juiz titular da 
1ª Vara Federal do Maranhão, Ro-
berto Carvalho Veloso, Ricardo 
se livrou, mais uma vez, do pe-
dido de prisão preventiva, feito 
pela Polícia Federal e o Ministério 
Público Federal. O magistrado 
negou o pedido por achar que a 
PF não conseguiu provar a des-
truição de provas que poderiam 
ajudar nas investigações. Mas o 
ex-deputado e ex-secretário de 
Saúde está impedido de sair de 
São Luís sem autorização judi-
cial. Ele também teve que en-
tregar seu passaporte à Justiça.

Em seu despacho, o juiz Ro-
berto Veloso também autorizou 
a Polícia Federal a fazer busca 
e apreensão em um imóvel na 
Avenida São Luís Rei de França, 
que estaria sendo usado por fa-
miliares de Murad. Caso o acesso 
da PF fosse bloqueado por quem 
quer que seja, os agentes esta-
vam autorizados a arrombar a 
porta e entrar à força.

Urna surpreende 
eleição da OAB
O advogado Thiago Diaz é novo presidente da OAB com uma vantagem final de mais 
de 600 votos. Apesar das intenções apontarem a vitória da candidata Valéria Lauande

58

Foi o número de vantagens 
em votos de Thiago Diaz

nas foram liberadas para receber 
os votos, cada vez mais advoga-
dos associados à OAB mostravam 
o desejo de mudar os rumos da 
entidade. Antes da seis da tar-
de, a vitória de Thiago Diaz já era 
dada como certa por alguns. Mas 
o candidato da oposição prefe-
riu esperar o fim das apurações 
para festejar. A vantagem final 
dele foi de mais de 58 votos. Com 
a vitória, Thiago Diaz é, agora, 
aos 32 anos de idade, o mais jo-
vem presidente de OAB no país.

EVENTO

Murad não pode sair de São Luís

“Violentas não são as águas 
do Rio Parnaíba; violenta é a 
forma como ele está morrendo.” 
As palavras de alerta em um dos 
sonetos do poeta piauiense Da 
Costa e Silva foram lembradas 
pelo secretário de Estado do 
Meio Ambiente, Marcelo Co-
elho, durante a quarta audi-
ência pública que antecede 
à criação do Comitê de Bacia 
Hidrográfica do Rio Parnaíba, 
ocorrida na quinta-feira (19), 
em Timon.  

As audiências públicas fo-
ram promovidas pela Comissão 
de Meio Ambiente da Assem-

bleia Legislativa e a Secretaria 
de Estado do Meio Ambiente, 
com o objetivo de mobilizar 
as comunidades dos 39 muni-
cípios localizados na área de 
abrangência do Rio Parnaíba 
sobre a importância da cria-
ção o Comitê. As três primeiras 
audiências foram realizadas 
em São Luís, Balsas e Araioses.   

O evento em Timon ocor-
reu no auditório da escola Vald 
Ferraz, reunindo representantes 
da região do Médio Parnaíba, 
composto por nove municípios 
maranhenses: Timon, Caxias, 
Matões, Barão de Grajaú, São 

João dos Patos, Parnarama, Su-
cupira do Riachão, Passagem 
Franca e São Francisco.

O presidente da Codevasf, 
Felipe Mendes, destacou a atua-
ção do vice-governador do Ma-
ranhão, Carlos Brandão (PSDB), 
com quem se reuniu para tratar 
sobre a construção de 70 diques 
na Baixada Maranhense. “Esta-
mos nesta luta sempre em sin-
tonia com a Agência Nacional 
de Águas para realizarmos o 
estudo do diagnóstico da Ba-
cia do Parnaíba, apoiando essa 
iniciativa da maior importân-
cia para o país”, disse.

O novo presidente eleito tomará 
posse do cargo em janeiro de 2015

Thiago conseguiu unir grupos que faziam oposição a Mário Macieira

Em defesa de Murad

O deputado estadual Sousa Neto 
também usou as redes sociais 
para defender o ex-secretário 
estadual de Saúde, Ricardo Mu-
rad, de quem é genro. Em seu 

posicionamento, o parlamentar 
elogia o trabalho desenvolvi-
do pelo sogro na área da Saú-
de do estado, após a operação 
deflagrada pela Polícia Federal 
no início da semana, em que 
o ex-deputado foi conduzido 

coercitivamente para prestar 
depoimento.

Sousa Neto que não compa-
rece às sessões da Assembleia 
Legislativa desde a semana pas-
sada, resolveu romper o silêncio 
e enaltecer o trabalho do ex-se-
cretário Ricardo Murad. “A ver-
dade é que Ricardo Murad é o 
homem que revolucionou a saú-
de no estado do Maranhão, com 
as UPAs, dezenas de hospitais, 
implantação de especialidades, 
em uma rede de saúde ideali-
zada e construída com respon-
sabilidade”, diz o deputado em 
um dos trechos da nota.

O parlamentar aproveita tam-
bém para criticar a atual gestão 
do governo do estado na área da 
saúde. “E quem um dia precisou 
do serviço na rede estadual sabe 
do que eu estou falando. Com-
parem como era antes e como 
está hoje, em apenas 11 meses 
do governo da mudança”, res-
saltou Sousa Neto.

Justiça pede passaporte de Ricardo Murad, que não poderá sair da cidade 

Prefeitos se reúnem em Timon
Estamos nesta luta sempre 
em sintonia com a Agência 
Nacional de Águas para 
realizarmos o estudo 
do diagnóstico da Bacia 
do Parnaíba, apoiando 
essa iniciativa da maior 
importância para o país

Carlos Brandão, 
vice-governador do 
Maranhão
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EXEMPLAR  DE  ASSINANTE - VENDA PROIBIDA

Uma operação da Secretaria Municipal de Trânsito e Transportes (SMTT) retirou de circulação, ontem, 19 carros-lotação (foto), os "carrinhos", 

que fazem transporte irregular de passageiros para a área Itaqui-Bacanga. Essa ação estava prevista no Termo de Ajustamento de Conduta (TAC) 

assinado com o Ministério Público Estadual e que prevê melhoria no sistema de transporte coletivo da cidade. A fi scalização vai continuar. 
URBANO

CAPITAL  R$ 1,00      

INTERIOR  R$ 2,00

Blitz Urbana  
terá posto de 
fi scalização 

no Centro

"Carrinhos" fora 
de circulação 

Ano LXXXVIII  Nº 34.089

A fi m de disciplinar o comércio no 
período das festas de fi m de ano, a 
Prefeitura de São Luís vai instalar 

um posto avançado de fi scalização 
da Blitz Urbana no Centro (foto). 

Também será triplicado o número de 
agentes, que passará de 20 a 60. 

GERAL 6

Corte Interamericana pede ação imediata em Pedrinhas 

O P E R A Ç Ã O   L A V A-J A T O

 POLÍTICA 2

Um ano após a mais séria crise no sistema carcerário do Maranhão, especialmente no Complexo de Pedrinhas, a Corte Interamericana de Direitos Humanos 

determinou que o Brasil adote medidas para preservar a vida de detentos e de parentes destes. No ano passado, foram assassinados 60 presos.  GERAL 5

Em busca do 
dinheiro...

Justiça determina o bloqueio 
de contas dos investigados em 

desvio de dinheiro na Petrobras.
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W W W .  S U P E R E S P O R T E S . C O M . B RSão Luís, quarta-feira, 10  de julho de 2013

Quina concurso 3.644 
29 33 58 60 75

Timemania concurso 654
12 13 14 41 48 60 69
Time do coração: FLAMENGO/RJ

A discriminação não é explíci-
ta, mas, na terra de Pelé, os clu-
bes das principais divisões não 
abrem espaço para técnicos ne-
gros. SUPERESPORTES 2

Técnicos negros  
"rejeitados" por 
times de futebol 

Roseana vai  
à inauguração  
de ampliação 
de indústria

Vendedores 
de carne 
realizaram 
um dia de 
paralisação 
na Feira do 
João Paulo 
para protestar  
contra o 
reajuste de 
preços 
URBANO 
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Em mais uma itine-
rância pelo interior do 
estado, a governadora 

Roseana Sarney inaugu-
rou a ampliação de uma 
fábrica em Codó e uma 

unidade do Procon. 
 GERAL 6

Pablo na 
"sofrência"
O cantor Pablo (foto) fará show Porque Ho-
mem não Chora, amanhã, no Cais da Alegria, 
em São Luís. Vai derramar muito sofrimento.  

DIVIRTA-SE 5

Halleluya agita 
a cidade neste 
fim de semana
A louvação dos católicos da ca-

pital terá todos os ritmos de hoje 
até domingo. Uma das bandas 
convidadas é a Parresias (foto).  

DIVIRTA-SE 7

Cantoras negras 
fazem show 
na Raposa

Para homenagear os afrodescen-
dentes, seis cantoras maranhen-
ses apresentam, amanhã, o show 

Mulheres Negras, na Raposa.  
IMPAR



São Luís, sábado,

21 de novembro de 2015
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GERAL
SELETIVO PÚBLICO

Mais 7.902 vagas
para saúde do MA 
 Realizado pelo governo do estado, o edital do seletivo público com provas e títulos abre vagas 
para cadastro de reserva para níveis fundamental, médio e superior e será lançado em 15 dias

A 
Empresa Maranhen-
se de Serviços Hospi-
talares (Emserh), insti-
tuição pública, criada 

pela Lei Estadual nº 9.732, de 
19 de dezembro de 2012, au-
torizou a realização de proces-
so seletivo público nº 03/2015 
para preenchimento de 7.902 
vagas de cadastro de reserva 
para cargos de níveis funda-
mental, médio e superior. O 
edital do seletivo público com 
provas e títulos, a ser realizado 
pela Fundação Sousândrade, 
será lançado em até 15 dias, 
no site da Fundação.

No total, serão 42 Unidades 
de Saúde do Estado, distribuí-
das em seis regionais de saúde: 
Regional de Codó (6 unidades), 
Regional de Timon (2), Regio-
nal de São Luís (23), Regional 
de Imperatriz (3), Regional de 
Presidente Dutra (5) e Regio-
nal de Santa Inês (3).

 No início do mês de novem-
bro, a Emserh realizou a primei-
ra chamada dos aprovados do 
seletivo n° 02/2015 para com-
provação da documentação dos 
candidatos classificados para 
trabalhar no Laboratório Cen-
tral de Saúde Pública do Ma-
ranhão (Lacen/MA), Central 
de Hematologia e Hemotera-
pia do Maranhão (Hemomar), 

Em decorrência da operação 
da Polícia Federal (PF) “Sermão 
aos Peixes”, por determinação ju-
dicial, a SES rescindiu o contrato 
de gestão com o Instituto Cida-
dania e Natureza (ICN), Organi-
zação da Sociedade Civil de Inte-
resse Público (Oscip) que ganhou 
concorrência pública para a ges-
tão de algumas unidades da rede 
estadual de saúde. Sendo assim, 
desde a última terça-feira (17), a 
Empresa Maranhense de Serviços 
Hospitalares (Emserh) passou a 

Todos os funcionários do ICN podem 
continuar trabalhando normalmente, 
não deixaremos a saúde parar de jeito 
nenhum. Vamos iniciar o processo de 
contratação dos funcionários do ICN pela 
Emserh, imediatamente

Marcos Pacheco, secretário de Estado da Saúde

Nenhum outro 
seletivo realizado 
recentemente no 
país ofertou esse 
valor salarial, o 
que demonstra que 
outras instituições 
têm a visão 
defasada em relação 
ao governo do 
Maranhão

Carlos Toledo,  
presidente do Sindicato 
dos Farmacêuticos do 
Maranhão

Unidade Mista do Maiobão e 
Hospital Presidente Vargas. 
Após análise documental, al-

guns candidatos não conse-
guiram comprovar o que infor-
maram na ficha de inscrição. 

Consequentemente, tiveram 
pontuação reduzida e outros 
candidatos subiram de colo-
cação em razão disso.

A Secretaria de Estado da 
Saúde (SES) reitera que, na 
segunda chamada, 127 pro-
fissionais da saúde que par-
ticiparam do certame foram 
convocados, também, para a 
entrega documental nos próxi-
mos dias 23 e 24 de novembro. 
A classificação poderá sofrer 
alterações se o candidato não 
comprovar o que informou no 
ato da inscrição, como consta 
no edital.

Emserh assumirá funcionários do ICN

O processo seletivo da Se-
cretaria de Estado da Saúde do 
Maranhão (SES) para a forma-
ção de equipes que atuarão na 
Força Estadual de Saúde pagará 
salários entre R$ 9.800,00 e R$ 
17.560,00 para assistentes sociais, 
educadores físicos, enfermeiros, 
farmacêuticos, fisioterapeutas, 
fonoaudiólogos, médicos, nutri-
cionistas, odontólogos, psicólo-
gos e terapeutas ocupacionais.

A seleção, lançada no dia 8 de 
outubro, está sendo organizado 
pela Fundação Sousândrade. Os 
aprovados pertencerão ao qua-
dro de servidores da Empresa 
Maranhense de Serviços Hospi-
talares (EMSERH), ligada à SES.

As equipes da Força Estadual 
de Saúde atuarão, inicialmente, 
nos municípios que compõem 
o Plano de Ação “Mais IDH” e se 
dedicarão ao atendimento indi-
vidual e coletivo nas unidades de 
atenção básicas de saúde e nas 
residências das famílias.

Para o presidente do Sindi-
cato dos Farmacêuticos do Ma-
ranhão, Carlos Toledo, o salário 

Governo paga salários de até R$ 17,5 mil para outras áreas

ofertado pelo governo do esta-
do para profissionais da área é 
inédito. “Consideramos um bom 
salário, sobretudo, quando com-

 O Maranhão conquistou o 
primeiro lugar na escala Bra-
sil Transparente (EBT), seis 
meses após a primeira edi-
ção divulgada em maio pela 
Controladoria-Geral da União 
(CGU) apontar o estado no 
antepenúltimo lugar quanto 
ao cumprimento às normas 
da Lei de Acesso à Informa-
ção (LAI).

A nota 2.2 da primeira edi-
ção agora dá espaço à nota 10. 
A nova avaliação demonstra 
o compromisso do governo 
Flávio Dino, que, por meio 
da Secretaria de Estado de 
Transparência e Controle 
(STC), realizou diversas ações 
para elevar o nível de acesso 
à informação do estado.

Uma das primeiras medi-
das adotadas para concretizar 
o avanço foi capacitar servi-
dores de todas as secretarias e 
órgãos acerca da implementa-
ção do Serviço de Informação 
ao Cidadão (SIC), assim como 
o sistema eletrônico (e-SIC), 
durante o evento “Cidadão 
bem informado” no dia 29 de 
maio. Todas as informações 
orientaram as diretrizes re-
ferentes às demandas e res-
postas ao cidadão.

Após a capacitação, a STC, 
por meio da Ouvidoria Ge-
ral do Estado (OGE), ficou à 
disposição de todas as secre-
tarias e órgãos parceiros, a 
partir do mês junho, para o 
esclarecimento de dúvidas e 
treinamento quanto ao ma-
nuseio do e-SIC, para que to-
dos pudessem cumprir com 
a implementação dentro do 
prazo.

Para tornar o acesso à in-
formação cada vez mais efi-
caz, houve a preocupação em 

ACESSO À INFORMAÇÃO

SISTEMA ELÉTRICO

Estado conquista 1º lugar 
no Brasil Transparente

Mais energia para 223 
mil pessoas  de São luís

Avanço

Desde as primeiras ações, o 
governador Flávio Dino deu 
passos fundamentais em 
direção à transparência. 
Ainda no dia da posse criou 
a Secretaria de Estado de 
Transparência e Controle, 
que, por sua vez, retirou 
filtros indevidos do Portal 
da Transparência, aderiu 
ao ‘Programa Brasil 
Transparente’ da CGU, 
regulamentou a Lei de 
Acesso à Informação, além 
de nomear de 33 novos 
auditores. “A transparência 
da gestão é uma marca 
permanente do governo 
Flávio Dino, passando a ser 
política de estado. Houve 
verdadeira mudança de 
paradigma na prevenção à 
corrupção no Maranhão”, 
frisou o secretário de 
Transparência e Controle, 
Rodrigo Lago.

realizar palestra voltada aos 
gestores do SIC sobre os as-
pectos relativos à transpa-
rência passiva tendo como 
foco as responsabilidades, 
organização, instrumentos 
e sanções, além do alerta da 
capacitação interna, acom-
panhamento do sistema e o 
cumprimento do prazo da 
resposta que é de até 20 dias. 
“Não temos medido esforços 
para otimizar a política de 
transparência do Maranhão 
e comemoramos o resultado 
com muito orgulho”, desta-
cou o ouvidor-geral do Esta-
do, Marcos Caminha.

 Foi inaugurada ontem a nova 
subestação da Cemar no bairro 
do Olho d’Água, em São Luís. A 
obra, que tem como objetivo o 
fortalecimento do sistema elé-
trico da região, beneficia mais 
de 74.500 unidades consumido-
ras nos municípios de São Luís, 
São José de Ribamar e Paço do 
Lumiar, com aproximadamente 
223 mil pessoas atingidas.

Para a construção da subes-
tação no bairro do Olho d’Água, 
em São Luís, foram investidos 
cerca de 8 milhões de reais. Na 
ocasião, estiveram presentes 
executivos da Cemar e autori-
dades da cidade que na opor-
tunidade expressaram a impor-
tância de investimentos como 
esse para o desenvolvimento 
econômico do Maranhão.

O gerente de operação do 
sistema elétrico da Cemar, Sér-
vio Túlio, falou sobre o com-
promisso da Companhia em 
manter sua capacidade de 
investimento no Maranhão, 
mesmo diante dos desafios 
econômicos. “Em 2015 rea-
lizamos muitas obras para o 
fortalecimento e moderniza-
ção do sistema elétrico no esta-
do, vale destacar que somente 

na ilha de São Luís são quatro 
novas subestações: Santa Te-
resinha, que fica em São José 
de Ribamar, Filipinho e Olho 
d’Água em São Luís, além de 
Vila Palmeira, também em São 
Luís que encontra-se em fase 
finalização. Esse conjunto de 
obras garante uma maior fle-
xibilidade ao nosso sistema 
de distribuição, assegurando 
assim maior confiabilidade e 
qualidade da energia elétrica 
na região metropolitana de São 
Luís”, disse Sérvio.

Para o secretário municipal 
da Fazenda de São Luís, Raimun-
do José Rodrigues, a crescente 
demanda de energia em regiões 
do estado é reflexo do seu po-
tencial econômico. “Aumentar 
a necessidade de energia elétri-
ca no estado é um indicador de 
que a economia pode crescer. 
E a Cemar tem um papel muito 
importante por ser a respon-
sável por fornecer energia com 
qualidade. Eu fico muito feliz 
com essa indicação de cresci-
mento e com o investimento 
da Cemar não só para o desen-
volvimento do município, mas 
para o Maranhão também”, afir-
ma o secretário.

Subestação atenderá unidades consumidoras de três municípios

42

 de Saúde do Estado, 
distribuídas em seis 
regionais de saúde 

absorverão os aprovados 
no concurso

UNIDADES

14

 data que sairá o 
resultado Seletivo para a 
Força Estadual de Saúde 

DE DEZEMBRO

Secretário de Estado da Saúde, Marcos Pacheco, durante entrevista recente 

assumir todos os funcionários das 
unidades que possuíam contra-
to com o ICN. O secretário de Es-
tado da Saúde, Marcos Pacheco, 
tranquiliza todos os funcionários 
e pede que continuem em seus 
postos de trabalho. “Todos os fun-
cionários do ICN podem continuar 
trabalhando normalmente, não 
deixaremos a saúde parar de jeito 
nenhum. Vamos iniciar o processo 
de contratação dos funcionários 
do ICN pela Emserh, imediata-
mente”, explica Marcos Pacheco.

As provas do Seletivo para a 
Força Estadual de Saúde serão 
realizadas neste domingo (22), 
com divulgação do resultado até 
o dia 14 de dezembro de 2014. O 
curso de formação será de 5 de 
janeiro a 20 de fevereiro de 2016, 
com resultado previsto para 24 
de fevereiro. As equipes atuarão 
inicialmente nos 30 municípios 
do Plano “Mais IDH” a partir de 
março de 2016. 

paramos a outros concursos. Ne-
nhum outro seletivo realizado 
recentemente no país ofertou 
esse valor salarial, o que demons-
tra que outras instituições têm 
a visão defasada em relação ao 
governo do Maranhão”.

Atualmente, a SES mantém 
seis equipes-piloto atuando nos 
municípios do Plano “Mais IDH” 
e que já são remuneradas com os 
valores a serem pagos aos futu-
ros profissionais selecionados. 
“Estamos oferecendo uma re-
muneração bem superior à de 
equipes similares com atuação 
em outros estados. O governo 
Flávio Dino tem a convicção de 
que trata-se de uma atividade 
com sentido de missão, uma vez 
que essas equipes atuarão junto 
aos pacientes na atenção bási-
ca cotidiana, além de servirem 
como agentes multiplicadores 
para a promoção da saúde. Por 
essa razão, oferecemos salários à 
altura da responsabilidade des-
ses profissionais”, avaliou o se-
cretário de Saúde do Maranhão, 
Marcos Pacheco.
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FENÔMENO CONSELHO

DANOS

BAGDÁ

U
m tornado atingiu na 
tarde de quinta-feira 
(19) parte da cidade 
de Marechal Cândido 

Rondon, a oeste do Paraná, in-
terditando estradas, derruban-
do centenas de árvores e postes 
de luz. Conforme levantamen-
to das autoridades locais, cerca 
de 1.500 casas foram atingidas, 
além de 200 empresas e áreas pú-
blicas. A Companhia Paranaen-
se de Energia (Copel) informou 
que 14 mil imóveis ficaram sem 
energia por causa de danos na 
rede elétrica. De acordo com o 
Sistema Meteorológico do Paraná 
(Simepar), o tornado provocou 
ventos de 115Km/h a 125 Km/h.

Logo após o ocorrido, por 
volta das 16h, equipes da pre-
feitura e do Corpo de Bombei-
ros começaram a desobstruir 
as estradas e ajudar as pesso-
as que tiveram suas residên-
cias afetadas. O helicóptero do 
Samu também esteve na cidade 
para auxiliar no socorro às víti-
mas. Segundo a prefeitura, até 
o momento, 20 pessoas passa-
ram pela Unidade de Saúde 24 
Horas, sendo que apenas uma 
teve ferimentos mais grave e foi 
transferida para um hospital 
do município, mas passa bem.

Reunião

No início da noite de ontem, o 
prefeito da cidade, Moacir Fro-
ehlich, convocou uma reunião 
emergencial com representan-
tes das secretarias municipais, 
associação comercial, Corpo de 
Bombeiros, Polícia Militar, Copel 

Um tornado com ventos de 115Km/h a 125 Km/h atingiu a cidade de Marechal Cândido Rondon, 
no Paraná. Cerca de 1.500 casas foram atingidas, além de 200 empresas e áreas públicas

O Conselho de Segurança 
das Nações Unidas adotou on-
tem uma resolução que auto-
riza todos os países com ca-
pacidade a utilizarem “todas 
as medidas necessárias” para 
atuar contra o grupo extre-
mista Estado Islâmico na Sí-
ria e no Iraque. A resolução, 
aprovada por unanimidade, 
foi apresentada pela França 
em resposta aos atentados do  
dia 13 em Paris, que provoca-

ram pelo menos 130 mortos.
O texto propõe “aumentar 

e coordenar” a luta antiterro-
rista e manifesta a intenção 
de reforçar as sanções contra 
cidadãos e entidades relacio-
nados com o grupo extremis-
ta Estado Islâmico. O docu-
mento pede ainda para que 
seja feito um maior esforço 
para deter o fluxo de comba-
tentes estrangeiros que via-
jam para o Oriente Médio.

DA AGÊNCIA BRASIL

Levantamento da Contro-
ladoria-Geral da União (CGU) 
mostra que 29 municípios têm 
nota máxima em transparên-
cia, em uma escala de 0 a 10, 
o que equivale a menos de 2% 
do total de cidades avaliadas 
(1.587). Conforme a pesquisa, 
822 cidades obtiveram notas 
entre zero e 0,99 por não terem 
regulamentado a Lei de Acesso 
à Informação (LAI) ou pela ine-
xistência de canais para forne-
cer informações à sociedade. 

Os dados fazem parte da se-
gunda edição da Escala Brasil 
Transparente (EBT). O indica-
dor mede o grau de transparên-
cia em estados e municípios e 
o cumprimento da legislação. 
Foram avaliados 1.613 entes 
federativos, incluindo todos 
os estados e capitais. Alguns 
municípios foram seleciona-
dos por amostragem.

São avaliadas as informa-
ções disponibilizadas e pedidos 
de dados nas áreas de saúde, 
educação e assistência social. 
A nota é calculada levando em 
conta a regulamentação da Lei 
de Acesso (25%) e a existência 
de transparência passiva (75%). 
A primeira edição da escala foi 
divulgada em maio deste ano.

De acordo com o levanta-
mento, 30 cidades conquistaram 
nota 10, entre elas, Apiúna (SC), 
que conseguiu a nota máxima 
nas duas edições. Entre as ca-
pitais, tiveram a maiores notas: 
Brasília, Curitiba, João Pessoa, 
Recife e Rio Branco. Segundo a 
CGU, o percentual de municípios 
com notas entre 9 e 10 mais que 
triplicou em relação à primei-
ra avaliação. Porém, o ministro 
da CGU, Valdir Simão, ressaltou 
que mais da metade dos muni-
cípios ainda não cumprem à lei.  
“É importante que esses muni-
cípios cumpram a lei”, disse Si-
mão em entrevista à imprensa.

Estados

Conforme a escala, os esta-
dos mais transparentes são: 
Bahia, Espírito Santo, Goiás, 
Maranhão, Minas Gerais, São 
Paulo e o Distrito Federal. Os 
estados com as piores notas fo-
ram Amapá (zero), Amazonas 
(1,39), Sergipe (2,08), Roraima 
e Mato Grosso do Sul (2,5  cada 
um) e Acre (3,3). Valdir Simão 
lembrou que a CGU não tem 
atribuição de fiscalizar o cum-
primento da lei de acesso nos 
estados e municípios. “Infeliz-
mente, alguns estados ainda 
não se sensibilizaram.”

Pelo menos cinco pessoas 
morreram e 22 ficaram feridas, 
entre elas, vários integrantes 
das forças de segurança iraquia-
nas, em um duplo ataque a uma 
mesquita xiita no sul de Bagdá 
(Iraque), indicaram fontes ofi-
ciais citadas pela EFE. Segundo 
fontes das forças de seguran-
ça, o primeiro ataque à bom-
ba ocorreu em um templo xii-
ta na região de Al Yousefyia, 20 
quilômetros ao sul de Bagdá.

O segundo ocorreu pouco 
depois da chegada de integran-
tes das forças de segurança ao 
local, quando um homem se 
aproximou da multidão e ex-

plodir granadas presas à sua 
cintura. Ambas as explosões 
provocaram também danos ma-
teriais na mesquita e em vários 
e edifícios nas proximidades.

Os xiitas representam 60% 
da população iraquiana. Desde 
2003, os xiitas são alvo de aten-
tados organizados por sunitas 
radicais, sobretudo durante as 
festividades religiosas. Os ata-
ques de hoje ocorreram quan-
do esta comunidade religiosa se 
preparava para comemorar os 
primeiros 40 dias do aniversá-
rio da morte do imã Al Hussein 
(assassinado no Iraque no ano 
680), neto do profeta Mohamed.

ONU autoriza “medidas” 
contra Estado Islâmico

MINICÍPIOS

Duplo ataque a mesquita 
deixa cerca de cinco mortos

CGU aponta menos de 2% 
na Lei de Transparência

Tornado

A Samarco, cujos donos são 
a Vale e a anglo-australiana BHP 
Billiton, apresentou à Justiça 
Federal do Espírito Santo um 
pedido de suspensão da ação 
movida pelo Ministério Públi-
co Federal (MPF-ES). O MPF-
ES quer que a Justiça rejeite 
o pedido e disse que a mine-
radora, desde a tragédia em 
Mariana, apenas monitora a 
lama “passivamente”. 

O órgão ainda alerta que a 
Samarco “já deveria ter técni-
cas mais eficientes para conter 
os danos causados pela ruptura 
da represa” e pediu a aplicação 
da multa diária de R$ 10 milhões 
prevista na ação. O juiz deve ava-
liar os pedidos e se posicionar. 
Procurado, a empresa ainda não 
se manifestou.

Depois de intimada, a Samar-
co enviou à Justiça o pedido de 
suspensão da ação. O documento 
foi encaminhado pela Justiça ao 
MPF-ES, que não ‘aceitou’ a argu-
mentação da empresa. O pedido 
foi novamente enviado à Justi-
ça e aguarda a decisão do juiz.

Na última quarta-feira, a 
Justiça Federal no Espírito San-
to determinou que a Samarco 
adotasse em 24 horas medidas 
para barrar a chegada ao litoral 
capixaba da lama oriunda das 
barragens rompidas em Maria-
na, Minas Gerais. A ação prevê 
multa diária de R$ 10 milhões 
em caso de descumprimento.

(companhia de energia do esta-
do). Eles fizeram uma avaliação 
dos estragos e começaram a tra-
çar estratégias de trabalho para 
colaborar com as pessoas que 
foram atingidas, e dar condições 
de melhor tráfego na cidade.

O Corpo de Bombeiros, além 
de fornecer lona e outros mate-
riais, pediu mais reforço de efe-
tivo e também mais uma ambu-
lância, segundo a prefeitura. O 
parque de exposições da cidade 
foi colocado à disposição para 
receber pessoas desabrigadas. 
A prefeitura se comprometeu a 
fornecer alojamento e alimen-

tação, caso necessário.
As ruas foram todas desobs-

truídas, sendo que as árvores fo-
ram empurradas paras as late-
rais. As equipes pararam com as 
atividades tendo em vista que a 
chuva voltou a cair. Logo no iní-
cio da manhã, os trabalhos fo-
ram retomados. O Batalhão de 
Polícia de Fronteira e a Polícia 
Militar redirecionaram todas as 
equipes para Marechal Cândido 
Rondon, colocando todo o seu 
efetivo durante a noite para evitar 
possíveis furtos, tendo em vis-
ta que parte do município está 
sem energia elétrica.

125 
KM/H

Foi a velocidade 
do vento durante o 
tornado no Paraná

Samarco pede suspensão judicial

R$ 10

Foi o valor da multa 
diária prevista na ação

MILHÕES

De acordo com a Justiça Fe-
deral, o prazo da Samarco ter-
minaria nesta quinta-feira às 
19h55, mas um minuto antes, 
foi protocolada pela Samarco 
uma petição com informações 
e requerimentos. Na petição, a 
Samarco alegou que já assinou 
um Termo de Compromisso So-
cioambiental Preliminar (TAC) 
com os Ministérios Público do 
Trabalho, Federal e Estadual do 

Espírito Santo, em que se com-
promete a realizar diversas ações 
para mitigar o efeito da onda de 
rejeitos oriunda da barragem.

A mineradora também coloca 
que o Termo prevê que as partes 
devem priorizar a resolução de 
conflitos por mecanismos extra-
judiciais, evitando ações judi-
ciais sem prévio diálogo, e que 
foi surpreendida pela ação mo-
vida pelo MPF-ES.

O MPF-ES quer que a Justiça rejeite o pedido, pois a mineradora apenas monitora a lama “passivamente”

Segundo a Prefeitura de Marechal, até o momento, apenas 20 pessoas passaram pela Unidade de Saúde 24h

atinge o Paraná
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NEGÓCIOS
RECEITA

LISTA

CONCURSOS

34 VAGAS

A
pós inúmeras falhas na 
emissão da guia única do 
Simples Doméstico, des-
de 1° de novembro, outros 

problemas dificultam a vida dos 
contribuintes que querem regu-
larizar a situação dos emprega-
dos domésticos pelo eSocial, sis-
tema criado em conjunto pelos 
técnicos da Receita Federal e do 
Serviço Federal de Processamen-
to de Dados (Serpro). Em meio 
ao estresse para honrar a data 
do vencimento do boleto sobre 
o salário de outubro, que expira 
no próximo dia 30, os patrões 
se deparam com a ausência de 
atalho para o recolhimento dos 
encargos sobre o 13º salário e o 
registro de demissões.

Quem não quer ficar irregu-
lar com o Fisco deve se preparar, 
pois terá de cumprir uma com-
plicada maratona de datas que 
começa no fim deste mês e se 
estende até 7 de janeiro de 2016. 
Devido às imperfeições no siste-
ma, o contribuinte acabou sendo 
o maior prejudicado, pois terá 

Em contato com a asses-
soria do Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE), a 
redação do Concursos no Bra-
sil obteve a confirmação de 
que a organizadora do próximo 
concurso público deverá ser 
escolhida no máximo até de-
zembro de 2015, quando será 
publicado o edital (ou editais). 
Segundo a portaria 302/2015, 
único documento oficial que 
se tem até o momento, a sele-
ção do IBGE irá prover 600 va-
gas de níveis médio e superior.

De acordo com o projeto 
básico do edital, que é enviado 

para as organizadoras antes 
da escolha final, está previs-
to que as provas devem ser 
realizadas, provavelmente, 
no mês de março do próxi-
mo ano. Oficialmente, essas 
datas não estão confirmadas.  
A remuneração inicial pode 
variar entre aproximadamen-
te R$ 3.323,91 e R$ 7.039,83 
e a previsão é de que o pro-
vimento dos cargos ocorra a 
partir de dezembro de 2015. 
Sobre a lotação dos futuros 
contratados, os detalhes de-
verão ser divulgados quando 
da publicação do edital.

Social ainda 
em construção
Inclusão na guia de novembro dos encargos referentes ao 13º salário só poderá ser feita a 
partir de 1º de dezembro. Receita deve disponibilizar campo específico para registrar demissões

(o site) não deve mudar 
substancialmente, mas 
novas funcionalidades 
na aplicação estão 
sendo implantadas

Nota da Receita 

Federal

que emitir de três a quatro guias 
para quitar todas as obrigações 
dos empregados domésticos.

Os patrões que não consegui-
ram imprimir os boletos com os 
encargos de outubro, cujo paga-
mento deveria ter sido feito em 
6 de novembro, tem até o dia 30 
para quitar o débito. Concreti-
zado esse desembolso, é hora de 
se preocupar com a impressão 
do documento de arrecadação 
de novembro, já incluídas as ta-
xas referentes à primeira parcela 

do 13º salário — pago em 30 de 
novembro, que deve ser quita-
da até 7 de dezembro.

Para complicar um pouquinho 
mais, em 18 de dezembro, termi-
na o prazo para o recolhimento 
do INSS da primeira e da segunda 
parcelas do 13º, que tem que che-
gar às mãos do empregado até 20 
de dezembro. E quando o patrão 
achar que pode descansar, terá 
que repetir o processo entre 1º e 
7 de janeiro de 2016 para quitar 
os encargos referentes ao mês an-
terior. É importante ressaltar que 
as multas, em caso de atraso, são 
pesadas. Se o recolhimento não 
for feito, o patrão pagará 0,33% 
ao dia ou, no máximo, até 20% 
do total devido, segundo o Fisco.

Ajustes

Por meio de nota, a Receita Fe-
deral informou que os proble-
mas anteriores do eSocial foram 
sanados, que o sistema é moni-
torado e ajustado com todos os 
testes de praxe e que o site “não 

deve mudar substancialmente, 
mas novas funcionalidades na 
aplicação estão sendo implanta-
das”. Alguns itens não foram in-
cluídos desde o início porque “a 
prioridade era manter o sistema 
estável”, justificou. Em relação 
às guias de recolhimento pagas 
quando o sistema apresentava fa-
lhas, os valores que foram incor-
retamente cobrados “serão cre-
ditados diretamente na conta do 
empregador”, destacou a Receita.

Para o mês que vem, o órgão 
disponibilizará no eSocial cam-
po para registros de demissões 
efetuadas a partir de 1º de no-
vembro, além do mecanismo que 
permite o lançamento de aviso-
prévio e apuração da folha de 
pagamento completa, com cál-
culo automático de hora extra. 
Enquanto isso, quem dispensou 
a doméstica em outubro terá um 
pouco mais de trabalho. É pre-
ciso lançar tudo que foi pago no 
campo “remuneração” para que 
as taxas e contribuições sejam 
calculadas corretamente.

1. Fabiana Matos Diniz 10,5 CLASSIFICADO
2. Adriely Raquel Dutra Vieira 10,5 CLASSIFICADO
3. Marise Ferreira Sousa Mendes 10,0 CLASSIFICADO
4. Mônica Alves Silva 9,5 CLASSIFICADO
5. Lia Raquel Sousa Teles dos Santos 9,5 CLASSIFICADO
6. Jainara de Aguiar Almeida 8,5 CLASSIFICADO
7. Maria das Graças Santos 8,5 CLASSIFICADO
8. Karina de Jesus Oliveira 8,5 CLASSIFICADO
9. Lilian Karine Nogueira Andrade 8,5 CLASSIFICADO
10. Dayse Cristina Pereira Costa 8,5 CLASSIFICADO
11. Fabíola de Jesus Estrela Vale 8,0 CADASTRO DE RESERVA
12. Luzia Vilanova Corrêa da Silva 8,0 CADASTRO DE RESERVA
13. Carla Fernanda Moraes Alves Pimenta 7,5 CADASTRO DE RESERVA
14. Caroline Nunes Fabrício 7,5 CADASTRO DE RESERVA
15. Luciane Carneiro Belfort 7,5 CADASTRO DE RESERVA
16. Raiana Barbosa de Oliveira 7,5 CADASTRO DE RESERVA
17. Yeda Caldas Braga Martins 7,0 CADASTRO DE RESERVA
18. Simone Silva Saraiva Santos 7,0 CADASTRO DE RESERVA
19. Rosilene Lobato Martins Alves 7,0 CADASTRO DE RESERVA
20. Maria Zélia Cutrim de Jesus 7,0 CADASTRO DE RESERVA

Resultado de processo 
seletivo da Semcas

A Prefeitura de São Luís, 
através da Secretaria Munici-
pal da Criança e Assistência 
Social (Semcas), divulga o re-
sultado do processo seletivo 
simplificado para contratação 
temporária de 20 profissionais 
das áreas de Serviço Social, Pe-
dagogia, Psicologia e Terapia 
Ocupacional. Os profissionais 
serão contratados para aplica-
ção de questionário do Bene-
fício de Prestação Continuada 
na Escola (BPC na Escola), con-
forme Edital 002/2015.

Todos os aprovados pas-
sarão por capacitação técnica 

na Semcas, no dia 25 de no-
vembro, das 8h às 18h, com 
início das atividades no dia 
1° de dezembro deste ano. O 
contrato tem duração de dois 
meses com possibilidade de 
prorrogação por mais um mês. 
Serão pagos R$ 40 por formu-
lário preenchido, inserido no 
sistema do BPC na Escola e va-
lidado pelo Ministério do De-
senvolvimento Social, além de 
auxílio transporte. O progra-
ma de Benefício Continuado 
na Escola é direcionado para 
crianças e adolescentes que têm 
deficiência e idade até 18 anos.

Confira a lista de aprovados

600 VAGAS

A Agência Nacional do Pe-
tróleo, Gás Natural e Biocom-
bustíveis (ANP) lançou o edi-
tal 01/2015 para realização de 
concurso público destinado ao 
provimento de 34 vagas distri-
buídas nos cargos permanen-
tes de Técnico em Regulação 
de Petróleo e Derivados, Álcool 
Combustível e Gás Natural e 
Técnico Administrativo. A or-
ganizadora contratada é a co-
nhecida Fundação Cesgran-
rio, que aplicará provas nas 26 
capitais das Unidades da Fe-
deração e no Distrito Federal.

O cargo de técnico em Re-
gulação de Petróleo e Deriva-
dos, Álcool Combustível e Gás 
Natural proporciona remune-
ração inicial de R$ 5.957,52 e 
após a primeira avaliação de 
desempenho, a remuneração 
total pode chegar a R$ 6.669,52, 

para jornadas de 40 horas na 
semana. Para concorrer a uma 
das vagas na especialidade 
geral, é necessário ter nível 
médio completo, quanto que 
para a especialidade de Téc-
nico em Química, é preciso ter 
habilitação de técnico de nível 
médio em Química.

O cargo de técnico admi-
nistrativo também possui jor-
nada de 40 horas e possibi-
lita remuneração inicial de 
R$ 5.689,52, valor que pode 
chegar a R$ 6.334,52, após 
a primeira avaliação. A exi-
gência também é de ensino 
médio completo. A inscrição 
pode ser efetuada até 8 de de-
zembro de 2015, na página da 
Fundação Cesgranrio (www.
cesgranrio.org.br), mediante 
recolhimento do valor de ins-
crição, no valor de R$ 55,00.

Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística

ANP lança edital com 
salários de até R$ 6,6 mil
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 A Prefeitura de São Luís conquistou o primeiro lugar no 
Maranhão e a segunda melhor nota entre as capitais 
brasileiras na pesquisa que avalia o cumprimento 
da Lei de Acesso à Informação entre os municípios 
brasileiros. O resultado da pesquisa foi divulgado pela 
Controladoria-Geral da União (CGU). 
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PERIGO NO MAR

Catamarã naufraga na 
Baía de São Marcos

 Milagre de 
Nossa Senhora

Conta a lenda que em 1612  o 
navegador francês Daniel de La 
Touche, o Senhor de La Ravardiére 
(1570-1631), com o título de vice-
almirante do Brasil, aportou em 
uma ilha do litoral centro-norte, 
no Maranhão, construiu um forte 
ao qual deu o nome de São Luís, 
em homenagem ao rei infante 
da França, Luís XIII. Mas três 
anos depois, em 1615, o capitão-
mor do Pará, Jerônimo Fragoso 
de Albuquerque, comandou 
a expedição que partiu de 
Pernambuco com a missão de 
expulsar os invasores franceses, 
derrotando-os após alguns 
combates sangrentos.

Superlotação está sendo apontada como uma das causas do incidente. Embarcação que vinha 
da cidade de Alcântara para São Luís naufragou próximo ao Espigão da Praia da Ponta d'Areia

DOUGLAS CUNHA

P
or pouco não se registrou 
uma tragédia na Baía de 
São Marcos, na manhã 
de ontem, quando o ca-

tamarã Carcará afundou próxi-
mo ao Espigão da Ponta d’Areia, 
com cerca de 50 pessoas a bordo.  
Uma embarcação que passava 
próximo ao local do incidente 
iniciou a operação de socorro 
às vítimas, que também con-
tou com a participação de ho-
mens do Corpo de Bombeiros 
com apoio de um helicóptero 
do Grupo Tático Aéreo. Todos os 
passageiros foram resgatados.

A embarcação partiu às seis 
horas do porto da cidade de Al-
cântara com destino a São Luís. 
Segundo informações passadas 
pelos passageiros, a embarca-
ção estaria com superlotação, 
visto que sua capacidade seria 
de 33 passageiros e, na ocasião, 
conduzia mais de 50. O naufrá-
gio teria acontecido por conta 

Tribunal Marítimo vai julgar causa do naufrágio
O Tribunal Marítimo, que 

tem como atribuições julgar 
os acidentes e fatos da nave-
gação marítima, decidirá o fim 
do naufrágio que aconteceu na 
manhã de ontem na Baía de São 
Marcos, em São Luís. O prazo 
para conclusão do inquérito é 
de 90 dias. Após concluído, será 

encaminhado ao Tribunal Marí-
timo que fica no Rio de Janeiro 
para julgamento ou aplicação de 
multa. O catamarã que naufra-
gou tem capacidade normal de 
33 pessoas. E na hora do naufrá-
gio tinha em média 50 pessoas.

De acordo com o comandan-
te da Capitania dos Portos do 

Maranhão, Marcos Tadashi, por 
pouco, não aconteceu uma tra-
gédia. “O vento soprava a favor 
deles. Na hora do naufrágio, a 
maré estava vazando, tinha um 
rebocador por perto, foi perto 
da terra firme, por pouco não 
teria acontecido uma grande tra-
gédia”, contou o comandante. 

Tadasahi ainda informou que 
não é obrigado os passageiros 
estarem de colete durante a via-
gem, mas tem que existir colete 
suficiente para todos que esti-
verem na embarcação. “Tudo 
indica que o naufrágio tenha 
sido por conta da superlotação”, 
concluiu Tadashi.

50
seria o número de 

passageiros que estavam 
dentro da embarcação 

anhão
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Nossa Senhora da Vitória 
é reverenciada com festejo 

Iniciada a recuperação da 
Avenida Tancredo Neves

Centenas de fiéis participam 
efetivamente das festividades 
em homenagem a Nossa Se-
nhora da Vitória, padroeira de 
São Luís, que se encerram ama-
nhã.  Conforme conta a lenda, 
Nossa Senhora se fez presente 
na grande Batalha de Guaxen-
duba, contribuindo para que 
as tropas portuguesas expul-
sassem do solo maranhense os 
franceses, que queriam fun-
dar em nosso estado a França 
Equinocial.

Os romeiros de todo o estado 
vêm a São Luís pagar promes-
sas e participar da programação 
religiosa e cultural que marcam 
os festejos todos os anos. A tra-
dição já faz parte do calendário 
das festas católicas na capital. 
Por toda semana, aconteceram 
terços e missas, tanto na Ca-
tedral Metropolitana, quanto 
nas igrejas de Nossa Senhora 

do Rosário dos Pretos e de São 
José do Desterro. 

Neste fim de semana, quan-
do os festejos alcançam o seu 
ponto alto, reunindo os mui-
tos fiéis e devotos de Nossa  Se-
nhora da Vitória que reveren-
ciarão a padroeira, o Pascom 
da Catedral da Sé realizará o 
traslado da imagem da Santa 
do Sindicato dos Estivadores 
para a Catedral, havendo Terço 
às 17h e, às 17h30, seguido da 
Santa Missa celebrada pelo ar-
cebispo de São Luís, Dom José 
Belisário. 

Amanhã, no final dos fes-
tejos, fiéis e devotos de Nossa  
Senhora participarão, às 8h, dos 
batizados. Às 10h, Santa Missa; 
às 17h, Terço; e às 17h30, San-
ta Missa, celebrada pelo padre 
César de Sousa, com procissão 
e oração, marcando o encerra-
mento dos festejos.

Comunidade católica participa de homenagens na Igreja da Sé

Bombeiros carregaram as  vítimas do naufrágio até a faixa da praia 

REVOLTA

Protesto por segurança no Anil
Moradores do bairro do 

Anil realizaram um protesto, 
na Avenida Casemiro Júnior, 
em frente ao Clube Lítero, às 
8h, e só encerrada por volta das 
9h40. Os manifestantes fize-
ram um cordão de uma mar-
gem à outra da pista, interdi-
tando totalmente o trânsito. 
Para impedir a passagem dos 
veículos, eles atearam fogo em 
pneus. As pessoas que esta-
vam à frente do ato também 
utilizaram de gritos, apitos e 
cartazes pedindo paz para a 
comunidade.

O trânsito ficou confuso, 
causando congestionamen-
to nas avenidas Casemiro Jú-
nior, local do protesto, Santos 
Dumont, Franceses, Guajaja-
ras, chegando até a BR-135. Os 
motoristas tentaram as vias de 
acessos por dentro dos bairros, 
mas a situação por lá também 
era de caos. Um ônibus que faz 
a linha Santos Dumont tentou 
desviar caminho para fugir do 
trânsito intenso, pelo bairro 
Pirapora, e acabou se chocan-
do na lateral de uma casa, na 
Rua São Carmelo.

Depois que os bombeiros 
apagaram as chamas e retira-
ram os resíduos deixados na 
pista, o tráfego voltou ao nor-
mal a partir de 10h10. Com o 
auxílio de um carro de som, os 

Sobre o crime

A vítima do latrocínio, Mateus Paulo da Silva Piedade, estava 
jantando na casa de sua avó materna na companhia de um tio, 
quando percebeu um estranho movimento na porta da residência. 
Ele foi verificar o que ocorria, deparando-se com alguns elementos 
assaltando a sua avó e mais duas tias, todas idosas. Ao intervir, 
arremessando um prato em direção aos assaltantes, foi atingido 
com um tiro no olho esquerdo. Mateus chegou a ser socorrido, 
mas morreu antes de dar entrada em uma unidade de saúde.

de uma tábua que se partiu no 
porão da embarcação que não 
suportou o peso dos passageiros. 
O local começou a ser invadido 
pela água, o que impossibilitou 
o catamarã conseguir navegar 
até próximo ao Espigão na Pe-
nínsula da Ponta D’Areia.

 Uma mulher que estava no 
Espigão e que não quis se iden-
tificar à equipe de O Imparcial 
observou que estava acontecen-
do algo de errado na embarca-
ção e avisou no posto da Polícia 
Militar. O socorro à embarcação 
ocorreu, após o cabo Serra, da Po-

lícia Militar, que estava de plan-
tão, ter avisado as autoridades 
acionando também o Corpo de 
Bombeiros e o GTA, que de ime-
diato chegaram ao local,  quando 
um rebocador já havia resgata-
do alguns náufragos. Todos fo-
ram resgatados e ninguém saiu 
lesionado. As autoridades ma-
rítimas foram avisadas e a Ca-
pitania dos Portos deu início às 
investigações que vão apurar as 
responsabilidades.

moradores fizeram um alerta 
às autoridades para que com-
batam o crime com mais rigor 
e efetividade. O que motivou o 
protesto pela segurança foi a 
morte do jovem Mateus Pau-
lo da Silva Piedade na última 
quinta-feira, dia 18, que foi ví-

tima de latrocínio (roubo se-
guido de morte). De acordo 
com o Coronel Pedro Ribeiro, 
comandante metropolitano de 
São Luís, que esteve no local, 
a Polícia Judiciária já está tra-
balhando nesse caso a fim de 
dar solução para o problema.

Movimento “Acorda Anil”

Uma das exigências dos mora-
dores foi a presença da Secretaria 
de Segurança no local para discu-
tir o assunto. Segundo o líder do 
movimento “Acorda Anil”, Augusto 
Fernades, foi feito um acordo com 
o órgão, onde será  realizada uma 
reunião no gabinete, com um re-
presentante da comunidade, mas 
até agora não houve resposta.  A 
reunião aconteceu no dia 29 de 
julho de 2013, e a solicitação esta-
va prevista para ser concretizada 
no mês de marco de 2014. 

Ainda de acordo Augusto, há 
um documento solicitando uma 
Unidade de Segurança para o bairro 
do Anil. “Nós temos um documen-
to que prova a solicitação de uma 
USC (Unidade de Segurança da Co-
munidade), assinada e carimbada 
pela Secretaria de Segurança desde 
2013, estamos com os documen-
tos em mãos e temos como provar. 
Nós estamos fazendo esse trabalho 
há muitos meses. Está com cinco 
dias que eu tive uma reunião com 
o Saulo, o secretário-adjunto da Se-
cretaria de Segurança, e ficaram de 
nos atender. Só que até agora não 
houve nenhuma resposta por parte 
do órgão”, disse ele. O líder comen-
tou que os moradores pretendem 
fazer outra manifestação na próxi-
ma semana, desta vez,  obstruindo 
outra parte do bairro.

 A obra de recuperação da 
Avenida Tancredo Neves, no 
bairro Jardim Tropical, foi ini-
ciada ontem. A via é uma das 
mais movimentadas na área 
limite entre os municípios de 
São Luís e São José de Ribamar, 
e principal acesso ao Hospital 
Clementino Moura, o Socor-
rão II. A obra é realizada pela 
Secretaria de Estado da Infra-
estrutura (Sinfra), em parceria 
com a Prefeitura de São José 
de Ribamar. A avenida também 
liga diversas comunidades dos 
dois municípios à MA-201, a 
Estrada de Ribamar.

A recuperação será em toda 
a avenida, com uma extensão de 
800 metros, que serão beneficia-
dos com a realização de drenagem 
profunda e superficial, pavimen-
tação e requalificação do meio-fio 

e calçadas. O investimento é de 
R$ 800 mil e o prazo de conclu-
são da obra é de 45 dias.

 “Esta é uma obra simbóli-
ca do empenho do governador 
Flávio Dino pela melhoria na 
mobilidade urbana e na quali-
dade de vida da população, be-
neficiando milhares de pessoas 
com um investimento sólido 
e durável, que vai garantir um 
tráfego com mais segurança”, 
ressaltou o secretário de Infra-
estrutura, Clayton Noleto.

 No lançamento dos servi-
ços, Clayton Noleto e o prefei-
to de São José de Ribamar, Gil 
Cutrim, acompanhados de vere-
adores, secretários municipais 
e moradores da área, percorre-
ram a avenida e verificaram o 
início da instalação do sistema 
de drenagem.

Manifestantes tocaram fogo em pneus para impedir o trânsito no local
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PESQUISA

Capital está entre mais 
transparentes do país
Segundo Controladoria-Geral da União, a capital maranhense lidera ranking das capitais mais transparentes 
do país. São Luís aparece em 7ª colocação em razão do empate, em primeiro lugar, de outras seis capitais

A 
Prefeitura de São Luís 
conquistou o primeiro 
lugar no Maranhão e a 
segunda melhor nota en-

tre as capitais brasileiras na pes-
quisa que avalia o cumprimento 
da Lei de Acesso à Informação 
entre os municípios brasileiros. 
O resultado da pesquisa da se-
gunda edição da Escala Brasil 
Transparente (EBT) foi divulga-
do, ontem (20), pela Controla-
doria-Geral da União (CGU). O 
bom desempenho da prefeitu-
ra é resultado de um trabalho 
iniciado deste o primeiro ano 
da gestão do prefeito Edivaldo, 
o que resultou na implantação 
do Portal da Transparência e no 
Sistema de Acesso à Informação, 
entre outras ações.

No ranking, a capital mara-
nhense aparece em 7ª colocação 
em razão do empate, em primei-
ro lugar, das capitais São Paulo, 
Curitiba, João Pessoa, Recife, Rio 
Branco e Brasília, e do Distrito Fe-
deral. Esta é a segunda vez que a 
Prefeitura de São Luís se desta-
ca nacionalmente no ranking da 
transparência pública. “A transpa-
rência, controle e acesso à infor-
mação são pilares da nossa gestão 
e temos trabalhado para que o ci-
dadão possa ter, de forma facilita-
da, informações sobre as ações do 
município. Ficamos felizes de ver 
que esse trabalho está tendo um 
bom resultado e o reconhecimen-
to nacional ao figurarmos como 
a segunda melhor nota da ava-
liação”, disse o prefeito Edivaldo.

O controlador-geral do mu-
nicípio Délcio Rodrigues, disse 
que com o trabalho que vem 
sendo feito, a Prefeitura con-
segue dá uma resposta mais 
rápida a população. “A Con-
troladoria do Município hoje 

Acontece amanhã (22) a prova do 
Exame Nacional de Desempenho dos 
Estudantes (Enade) 2015. Estudantes 
em fase de conclusão de instituições 
públicas e particulares vão participar 
em todo o país. O objetivo do exame 
é avaliar o desempenho dos alunos 
em relação aos conteúdos previstos 
nos currículos de graduação, servindo 
como um indicador da qualidade do 
ensino superior no país. As provas se-
rão aplicadas, pontualmente, às 13h, 
horário de Brasília, e terão quatro ho-
ras de duração.

Na Universidade Federal do Ma-
ranhão (UFMA), oito cursos vão par-
ticipar do exame. No campus de Im-
peratriz, serão avaliados os cursos: 
Ciências Contábeis, Comunicação 
Social – Jornalismo e Direito. Já no 
campus do Bacanga, serão oito: Ad-
ministração, Ciências Contábeis, Co-
municação Social – Jornalismo, De-
sign, Direito, Economia, Psicologia, 
e Turismo.

De acordo com o procurador edu-
cacional institucional da UFMA, Ro-
mildon Sampaio, destaca que o Enade 
é uma referência na composição dos 
indicadores de qualidade da educa-
ção superior. “É uma forma de medir 
o rendimento dos alunos, sobre seus 
conteúdos curriculares e demonstra-
rem a evolução da habilidades deles. 
A instituição se preocupa, para que os 
nossos cursos sejam avaliados com o 
melhor desempenho”.

Problemas no histórico

Segundo Sampaio, o estudante 
selecionado para fazer o Enade que 
não fizer a prova poderá ter proble-
mas com o histórico escolar, assim 
como à expedição do diploma pela 
IES. Na UFMA, aproximadamente 
620 estudantes concluintes devem 
fazer a prova tanto na capital, como 
em Imperatriz. A universitária do cur-
so de Turismo Denise Costa vai par-
ticipar do exame. Na última avalia-
ção do exame, o curso de Turismo da 
UFMA obteve 4,5 - a nota máxima é 5. 
“Estamos indo bem, mas o objetivo 
agora é atingir a nota máxima e espe-
ro contribuir. Vou colocar em prática 
o que aprendi durante esses quatro 
anos. Creio que também o exame é 
uma oportunidade de mostrar para 
o mercado de trabalho que estamos 
preparados”, ressaltou. 

AVALIAÇÃO

Estudantes da 
UFMA fazem 
Enade 2015

Brasil Transparente

Para executar a EBT, foram realizados quatro pedidos de 
acesso à informação, sendo três voltados para assuntos 
das principais áreas sociais: saúde, educação e assistência 
social. A quarta solicitação de informação foi baseada 
na regulamentação do acesso à informação pelo ente 
federativo avaliado. O objetivo foi verificar o desempenho 
e o cumprimento às normas legais e efetividade dos 
pedidos de acesso (transparência passiva).

A Controladoria do Município hoje 
consegue fazer todo o encaminhamento 
da informação para o município 
e resposta ao cidadão, bem como 
todo o conjunto legal, questão de 
regulamentação da Lei de Acesso à 
Informação e vários normativos que 
foram aprovados e que também contam 
como pontos para o ranking da CGU

Délcio Rodrigues, controlador-geral 
do município 

A questão da violência é um problema de 
toda a sociedade e não apenas de quem 
sofre o ato. Esse é o verdadeiro sentido dos 
16 Dias de Ativismo, por se tratar de um 
momento em que intensificamos com mais 
veemência a necessidade do envolvimento de 
todos e alertar a sociedade sobre a violência 
doméstica e familiar sofrida por mulheres

Vânia Albuquerque, coordenadora municipal da 
Mulher

consegue fazer todo o enca-
minhamento da informação 
para o município e resposta 
ao cidadão, bem como todo 
o conjunto legal, questão de 
regulamentação da Lei de 
Acesso à Informação e vá-
rios normativos que foram 
aprovados e que também 
contam como pontos para 
o ranking da CGU”, desta-
cou Délcio Rodrigues.

Até 2013, segundo in-
formou o controlador, não 
havia na administração pú-
blica municipal a preocu-
pação com controle inter-

no e transparência pública 
na prefeitura. A partir deste 
ano, a CGU formou um co-
mitê, em parceria com a Se-
cretaria Municipal de Infor-
mação e Tecnologia (Semit), 
com o intuito de sistemati-
zar a implantação de todas 
as ferramentas recomenda-
das pela Lei de Aceso à In-
formação. Fruto desse tra-
balho, em 2014, a Prefeitura 
de São Luís obteve a primei-
ra colocação no ranking na-
cional de transparência ao 
lado das prefeituras do Rio 
de Janeiro e de João Pessoa.

16 DIAS DE ATIVISMO

Campanha quer fim da violência contra a mulher
A Coordenadoria Munici-

pal da Mulher, realizou on-
tem, o lançamento oficial da 
campanha 16 Dias de Ativismo 
pelo Fim da Violência Contra 
a Mulher. Para dar o pontapé 
inicial às atividades que serão 
desenvolvidas nos próximos 
16 dias na capital, a coorde-
nadoria reuniu, em um café 
da manhã, representantes de 
todos os órgãos e instituições 
que compõem a Rede Amiga 
da Mulher, para reforçar o en-
gajamento e a articulação de 
todos os setores envolvidos na 
luta pela erradicação da vio-
lência contra a mulher.

O lançamento contou com 
membros de instituições inte-
grantes à Rede Amiga da Mulher, 
entre estas o Conselho Muni-
cipal da Condição Feminina, 
o Fórum Maranhense de Mu-
lheres, o Núcleo de Mulheres 
e População LGBT da Defen-
soria Pública, a Delegacia da 
Mulher, entre outras. A coorde-
nadora municipal da Mulher, 
Vânia Albuquerque, destacou 
na reunião a importância da 
campanha ‘16 Dias de Ativismo’, 
envolvendo o poder público, a 
sociedade civil organizada e a 
comunidade no enfretamen-
to à violência contra a mulher.

“A questão da violência é um 
problema de toda a sociedade 
e não apenas de quem sofre o 
ato. Esse é o verdadeiro senti-
do dos ‘16 Dias de Ativismo’, 

Programação

Este ano, a programação pelos 
16 Dias de Ativismo tem como 
foco principal à questão do 
feminicídio e está voltada para 
informar a sociedade sobre 
a aplicação da Lei Maria da 
Penha e suas implicações. A 
campanha contempla ainda 
atividades como caminhadas 
de sensibilização, roda de 
diálogo sobre violência contra 
a mulher, panfletagem alusiva 
à campanha da não violência; 
o “Diálogo Lilás”: mulher, 
gênero e feminicídio; vigília 
pelo fim da violência, que será 
realizada na escadaria da Praça 
Nauro Machado; realização do 
Seminário Frente Parlamentar 
de Combate à Violência contra a 
Mulher, entre outras ações.

por se tratar de um momen-
to em que intensificamos com 
mais veemência a necessida-
de do envolvimento de todos 
e alertar a sociedade sobre a 
violência doméstica e familiar 
sofrida por mulheres, indepen-
dentemente da classe social a 
que pertença. Somente com a 
informação e o engajamento 
de toda a sociedade podere-
mos mudar a cultura vigente 
e transformar essa realidade 
que ainda é muito alarman-
te”, disse Vânia Albuquerque.

Conforme a coordenadora 
da Mulher, têm sido desenvol-

Casa da Mulher Brasileira

Outra ação importante articulada pela Prefeitura de São 
Luís para fortalecer a rede proteção à mulher é a criação da ‘Casa 
da Mulher Brasileira’, a terceira a ser construída no país, pelo 
governo federal, em parceria com o Município. A Casa, prevista 
para inaugurar nos próximos meses, tem o objetivo de reunir 
em um mesmo espaço serviços especializados de assistência 
às mulheres vítimas de violência doméstica, como delegacia, 
juizado, defensoria pública e apoio psicossocial. “Já conquis-
tamos avanços significativos com a adoção dessas políticas, 
mas ainda registramos índices muito alarmantes dessa situ-
ação na capital. Por isso, a necessidade de articulações como 
os ‘16 Dias de Ativismo’, para que estejamos sempre alertas no 
combate ao problema da violência contra a mulher”, disse a 
diretora da Casa da Mulher, Simone Sousa.

vidas políticas públicas im-
portantes no enfrentamen-
to ao problema da violência 
contra a mulher, na capital, 
por meio do fortalecimen-
to da rede institucional de 
proteção a esse público. Ela 
destaca, entre outras ações, 
o atendimento prestado na 
Casa da Mulher, que é um 
centro de referência no aten-
dimento à mulher em situ-
ação de violência. A Casa, 
localizada na Travessa da 
Passagem, no centro da 
capital, presta um serviço 
multiprofissional e huma-
nizado às vítimas, orientan-
do-as sobre os procedimen-
tos necessários para que a 
denúncia da agressão, seja 
ela física, sexual ou psico-
lógica, se efetive.

A campanha envolve o poder público e a sociedade civil organizada para enfretamento à violência contra a mulher
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O GRANDE ENCONTRO 

Amanhã será realizado o show O 

Grande Encontro, a partir das 16h, na 
Choperia Marcelo. Atrações principais: 

Zezo o nordestino apaixonado e Rodrigo 
Alves lançando seu novo CD. Participação 

especial: Grupo Digital.  Impar  7

POCKET SHOW

Glad Azevedo no 
Projeto Pôr do Som
Cantor e compositor que está radicado no Rio de Janeiro fará apresentação de canções inéditas, que vão 
estar no seu próximo CD, como Samba do Approach, de autoria de Zeca Baleiro, além de outras versões

 PATRICIA CUNHA

O 
cantor e compositor 
Glad Azevedo está em 
São Luís para partici-
par de projetos, como 

a gravação do DVD do projeto 
Som Mará, rever amigos e fazer 
contatos para futuras apresen-
tações  na cidade. Morando no 
Rio de Janeiro há 20 anos, o can-
tor está em fase de gravação do 
próximo CD da carreira, que deve 
ser lançado após o carnaval de 
2016. A última obra foi Canto de 
Lá (Mills Record’s, 2009). Antes, 
porém, o cantor revela que de-
verá vir a São Luís em janeiro 
para um projeto especial, que 
ainda quer guardar segredo. “Ain-
da estamos finalizando, depois 
a gente fala”, comenta. 

No DVD do projeto Som Mará, 
Glad participa com as músicas 
Aquela e Viagem de Novembro 
(de Erasmo Dibbel). “Aquela é 
uma música minha e que nunca 
foi gravada, embora tenha ven-
cido o Prêmio Universidade FM 
de melhor música em 2012. Estou 
feliz que ela agora será registrada. 
Isso para o artista é muito bom, 
poder levar sua obra para mais 
pessoas ouvirem”, atesta Glad.

O cantor e compositor, que 
está radicado no Rio de Janeiro, 
fará um “Pocket Show”, hoje, a 
partir das 17h, no projeto Pôr do 
Som, que é uma criação dos DJs 
Pedro Sobrinho, Franklin San-
tos e Frederic Lefebvre, no bar 
e restaurante L´Apero, Praia de 
São Marcos. Antes e depois do 
show, tem a tradicional disco-
tecagem dos “deejays” residen-
tes. Durante a audição, com iní-
cio às 22h, Glad vai apresentar 
canções inéditas, que vão estar 
no seu próximo CD, em fase de 
pré-produção; releituras da Mú-
sica Popular Brasileira, entre as 
quais, Samba do Approach, de 
autoria de Zeca Baleiro, e Mon 
Amour, Meu Bem, Ma Femme, 
de Reginaldo Rossi, além de ou-
tras canções. 

Sobre o novo disco, Glad ga-
rantiu que o trabalho, sem título 
definido, está sendo gravado de 
maneira independente, no Rio 

PONTO A PONTO//GLAD AZEVEDO

Música Maranhense
Acho que não existe isso de 

música maranhense. É músi-
ca brasileira. O Brasil é muito 
rico culturalmente e o Mara-
nhão é celeiro disso tudo, tem 
diversidade musical, o que é um 
grande barato. O que dizer de 
Chico Science, que juntou to-
dos os ritmos e universalizou, 
conseguiu torná-la universal? 
Taxar a música é para os fracos. 

Carreira
Estou gravando o próximo 

disco, que terá 10 faixas autorais, 
com produção do Léo Brandão, 
que toca com Zélia Duncan. É 
a primeira vez que estou traba-
lhando com um arranjador que 
não é maranhense. Nos outros 
trabalhei com Israel Dantas e 
Jayr Torres. 

O CD Canto de Lá foi um 
divisor de águas, então, é um 
projeto que ainda não termi-
nou, pode vir a ter o segundo, 
o terceiro. Jorge Ben Jor disse 
que o disco tinha músicas que 
ele gostaria de ter feito. Você 
ouvir isso de um artista como 
ele é uma honra. 

Projetos
O Corujão da Poesia, do qual 

sou curador, nasceu no andar 
de cima de uma Livraria Letras e 
Expressões. Era uma vigília por 
onde passaram muitos artistas 
insones que se reuniam pela arte. 
O Voluntários da Pátria mescla 
música contemporânea e poe-
sia, e através de performances 
fazemos reflexões coletivas, fa-

zemos a aproximação do artista 
com o público. Viajamos o Bra-
sil inteiro, eu, Tico Santa Cruz, 
Tavinho Paes, Betina Kopp, Igor 
Cutrim, Edu Planchéz, que são 
a base do grupo. Estivemos re-
centemente no Acre e estaremos 
em seguida em Niterói (RJ). Tam-
bém integro o CJP-CONEXÃO 

JAPA PRETA, com Sandra de 
Sá, Macau e Dani Suzuki. É um 
encontro de artistas de todas 
as artes, que amam música.

Parcerias
O Freddy Ribeiro (ator, 

diretor) me indicou para o 
Jorge Mautner (cantor, com-
positor), que estava precisan-
do de um violonista. O Jorge 
me ligou e me convidou para 
tocar com ele. Isso, para um 
artista, é muito. Faz 33 anos 
que estou nessa carreira de 
músico. Eu toquei acompa-
nhando Gilberto Gil no Sesc 
Pompeia... Então você estar 
no palco, com seu instrumen-
to, e pensar que você está fa-
zendo o que sempre queria 
fazer, faz valer a pena você 
ter começado com 9 anos. 
Ivan Lins, Sandra de Sá, Jor-
ge Ben Jor, Maria Gadú eram 
meus ídolos e hoje são meus 
parceiros, assim como Geor-
ge Israel Macau, tenho reco-
nhecimento deles. Às vezes, 
você não tem um sucesso na-
cional, mas tem um sucesso 
seu, que faz com que você so-
breviva da música e trabalhe 
com pessoas que são grandes 
nomes da música. 

de Janeiro. “A direção musical é 
minha e Léo Brandão, músico 
brasiliense que toca com Zélia 
Duncan. A previsão do lança-
mento é para depois do Carnaval. 
Mas, em janeiro, estarei divul-
gando no rádio o primeiro ‘sin-
gle’ do álbum. Estou em dúvida, 
pois têm duas músicas que eu 
gosto. Mas tenho que escolher 
apenas uma para trabalhar.  São 
elas: História de Pescador e Ar”, 
ressaltou.

Cantor, compositor e violo-
nista, Glad começou a estudar 
violão aos nove anos e, aos 18, 
mudou-se para a capital cario-

especiais do saxofonista Milton 
Guedes e do cantor e composi-
tor Orlando Moraes. 

Em 2009, o CD Canto de lá 
homenageou compositores ma-
ranhenses, como: João do Vale, 
Sérgio Habibe, César Teixeira, Chi-
co Maranhão, Chico da Ladeira, 
Josias Sobrinho,  Nonato Buzar, 
entre outros. 

“Esse CD foi uma volta às 
minhas raízes. Foi o encontro 
com a minha verdadeira iden-
tidade musical, e foi a junção 
de tudo que tem de musicali-
dade, de ritmos. Considero um 
divisor de águas e um projeto 
que sempre tive vontade de fa-
zer”, conta.

Mas nem só de música vive 
Glad no Rio de Janeiro. O artista 
é envolvido em vários projetos, 
como, por exemplo, o Corujão 
da Poesia, realizado pelo pro-
dutor cultural João Luís Sou-
za, do qual é curador musical 
e, paralelamente à sua carreira 
solo, integra o grupo Voluntá-
rios da Pátria, que mescla mú-
sica contemporânea e poesia; 
e integra o CJP – Conexão Japa 
Preta, com Sandra de Sá, Dani 
Suzuki, entre outros. Um pro-
jeto que já dura cinco anos e 
promove o encontro de músicas 
e novas parcerias entre atores, 
músicos, fotógrafos. 

Discografia

Serviço

Serviço

Inocência (1989)
Marcas (1994) 
Por Inteiro e o Quase Tudo 
(2005) 
Canto de lá (2009)

O que: Projeto Pôr do Som, com 
os DJs Pedro Sobrinho e Franklin 
Santos, convida Glad em “Po-
cket Show”.
Quando: Hoje 
Horário:17h
Local: Bar e Restaurante L´Apero 
(Praia de São Marcos)
Couvert: R$ 6,00

O quê? Lançamento Bloco 
da Devassa 2016.
Onde? Espaço Renascença.
Quando? Hoje, dia 21 de no-
vembro.
Quanto ? Os ingressos do lan-
çamento do Bloco da Devassa 
estão à venda no site amoin-
gresso.com e na Bilheteria 
Digital (Shopping da Ilha 
e Rio Poty Hotel), Ótica da 
Gente (São Luís Shopping) 
e 100% Vídeo (Cohama e Av. 
dos Holandeses). 

Esse CD foi uma volta às minhas raízes. 
Foi o encontro com a minha verdadeira 
identidade musical, e foi a junção de 
tudo que tem de musicalidade, de ritmos

Glad Azevedo, cantor

ca, a fim de estudar música. E 
lá se vão 20 anos. “Comecei no 
Colégio Santa Teresa, onde  ga-
nhei o primeiro festival de mú-
sica como melhor intérprete, 

e o festival lá era muito forte. 
Nomes da música maranhen-
se como Mano Borges, Nosly, 
Rosa Reis também passaram 
por lá”, conta. 

Em 1989, lançou o primeiro 
álbum solo, Inocência. Já em São 
Paulo e depois no Rio de Janeiro, 
participou de vários programas 
de auditório em canais de tele-
visão. Apresentou-se no Show 
de Calouros do SBT, recebendo 
nota máxima de todos os jura-
dos pela interpretação da mú-
sica Sonhos (de Peninha).

Em 1994 voltou a São Luís 
para gravar o seu primeiro CD, 
Marcas, cuja música título foi 
uma das mais executadas nas 
rádios locais. Em 2005 veio o ter-
ceiro álbum, Por Inteiro e o Qua-
se Tudo, com as participações 

CARNAVAL 2016

Tuca Fernandes no lançamento do Bloco da Devassa
A voz que marcou o axé, co-

mandando o Jammil e Uma Noi-
tes, Tuca Fernandes, será respon-
sável pelo lançamento oficial da 
temporada 2016 do Bloco da De-
vassa, na festa oficial hoje, a partir 
das 18h, no Espaço Renascen-
ça. O evento também vai con-
tar com abertura das bandas lo-
cais, Bruno Shinoda & Swingart, 
Zero Hum, Levada do Teco e os 
Djs Claudinho Polary e Júnior 
Bulacha.

Consolidado em São Luís, 
o Bloco da Devassa vem mos-
trar ao público, com esta festa, 
que assim como em 2015, o pré-
carnaval de 2016 promete dias 
cheios de animação com atra-
ções cada vez melhores. 

E a presença de cantores da 
ilha só demonstra o crescimen-
to do cenário musical da cidade, 
com figuras que sabem como 
cativar o público nas festas.

Intérprete, instrumentista e 
compositor de inúmeros suces-
sos que marcaram a história do 
carnaval baiano, Tuca Fernandes 
comemora a marca de 20 carna-
vais e mostra o resultado disso 
em sua atual fase profissional, 
que já caminha para o quinto ano 
de carreira-solo. O cantor, entre 
outras características, é conheci-
do pela mistura enérgica de rit-
mos e letras com a cara do verão 
de Salvador. Em sua voz ficaram 
eternizados muitos sucessos da 

música baiana, como Milla, de 
sua autoria, Ê Saudade, Chuva 
na Janela e Saudade dói.

No lançamento do Bloco da 
Devassa 2016, Tuca irá cantar 
músicas do seu novo EP “Sim-
ples”, lançado no final do mês de 
agosto, além, é claro, de suces-
sos já consagrados como Lou-
curas de Verão, Fevereira, Lindo 
Filme, Pirei no seu amor, entre 
outros. Tudo com uma roupa-
gem especial, preparadas para 
um clima de luau mesmo. “Es-
tou preparado shows super para 
essa ocasião! Adoro tocar por esse 
Nordeste afora, me sinto em casa 
e superacolhido pela minha ga-
lera!”, comenta Tuca Fernandes.Cantor baiano está comemorando a marca de 20 carnavais e quinto disco



IMPARIMPAR

ÁRIES 21/03 a 20/04

VIRGEM 23/08 a 22/09

LIBRA 23/09 a 22/10

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11

PEIXES 20/02 a 20/03

AQUÁRIO 21/01 a 19/02

CAPRICÓRNIO 22/12 a 20/01

GÊMEOS 21/05 a 20/06

CÂNCER 21/06 a 21/07

LEÃO 22/07 a 22/08

SAGITÁRIO 22/11 a 21/12

TOURO 21/04 a 20/05
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 A queda de Fujimori

No tempo e na história

n       Em 21 de novembro de 2000, Alberto Fujimori 
é destituído do cargo de presidente do Peru. Em 
setembro, a oposição divulga um vídeo em que 
o assessor de Fujimori, Vladimiro Montesinos, 
suborna um deputado da oposição para que ele 
apoie o governo. Com as evidências, 
o Congresso o retira do cargo.

• • •

e

Ele está de volta
Uma das maiores lendas da

música voltou com um novo clipe.
O cantor David Bowie (foto)
divulgou, Blackstar, primeira
música de trabalho do novo
disco. O clipe é enigmático
e fantasioso, com
ambiente lunar e de
pessoas crucificadas.
Bowie se apresenta
de olhos enfaixados,
segurando uma
estrela preta. O novo
disco, que levará o
mesmo nome da
música, será lançado
no aniversário do
cantor, em 8 de
janeiro.

Martin Bureau/AFP-24/9/2

• • •

Prêmio// A 16ª edição do Grammy Latino deu o que
falar entre os brasileiros. Entre os nomes premiados

estão Ivan Lins, que levou a estatueta demelhor álbum
demúsica popular brasileira comAmérica, Brasil, e

Tulipa Ruiz com prêmio na categoria demelhor álbum
pop contemporâneo brasileiro, porDancê. A lista ainda

temmuitomais, entre eles, Fundo de Quintal, com
melhor álbumde samba/pagode; Renato Teixeira e

Sérgio Reis com oGrammy demelhor álbumdemúsica
sertaneja porAmizade sincera II; Hamilton de Holanda e

Diogo Nogueira pela composição Bossa negra
considerada amelhormúsica brasileira.

• • •

Participação
tupiniquim

O novo trabalho da
cantora norte-
americana Melanie
Martinez (foto), que
participou do reality The
Voice US em 2012,
contou com um
brasileiro. O modelo
Johnny faz parte do clipe
Soap/Training wheels ao
lado da cantora. No
vídeo, eles vivem contos
de fadas.

Rapidinhas
» “Foi bonito, foi. Foi intenso, foi”, já dizia a música de

Pablo, mas chegou ao fim o relacionamento da
estudante Dixie Pratt com o senador Romário. A história
de amor durou 11 meses. Foi Dixie quem colocou um
ponto final no romance.

» A rainha dos tombos Jennifer Lawrence compartilhou
durante o programa de Jimmy Fallon que o momento mais
constrangedor de sua vida foi quando estava bêbada em
uma festa e confundiu uma senhora muito elegante com
Elizabeth Taylor, que já havia falecido na época.
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Veterano do Samba
Com quase 30 anos dedicados inteiramente à MPB, o cantor e com-

positor Jorge Aragão, que se apresenta em São Luís no dia 12 de dezem-
bro, continua em atividade e apostando em uma série de CDs ao vivo. 
O álbum “Jorge Aragão ao vivo Convida”, lançado pela Indie Records, 
em 2002, traz duetos antológicos do sambista com figuras consagra-
das como Zeca Pagodinho, Alcione, Elza Soares, Beth Carvalho, Emílio 
Santiago, Leci Brandão, entre outros.

 Veterano do Samba II
Depois de um disco de estúdio chamado Da Noite pro Dia vem mais 

um DVD ao vivo gravado no Canecão (RJ) com o mesmo nome tam-
bém tendo uma ótima vendagem. Atualmente, o sambista está com o 
álbum “E aí?”, que por onde passa é casa lotada na certa. Não vai ser 
diferente em São Luís, que recebe o “poeta do samba” no dia 12 de de-
zembro, em uma noite dedicada ao ritmo genuinamente brasileiro.  

• • •

Aposta para o futuro
Apesar de ser comum entre cineastas fazer previsões para o

futuro, a dupla John Malkovich e Robert Rodriguez, foi além do
que é normalmente feito. Os dois produziram um filme que só
poderá ser visto daqui a 100 anos. É isso mesmo, o longa recria
como eles acreditam que o futuro será. Para não cair no
esquecimento até sua estreia, em 2115, a equipe mandou cerca
de mil convites de metal para pessoas influentes. A proposta é
que quem assistir a produção compare a realidade, com o que
foi previsto pelos cineastas.

• • •

Triste realidade
Em um discurso em um

evento em Los Angeles, a atriz
Viola Davis (foto) ficou
emocionada ao relembrar da
história de abuso vivenciada
por sua irmã aos 8 anos. Essa
foi a primeira vez que estrela
de How to get away with
murder tocou no assunto. “Ela
foi abusada sexualmente.
Minha mãe correu para
a loja e começou a
gritar com os
proprietários e eles
disseram ‘deixa esse
homem em paz, ele
faz isso com todas as
garotinhas’”, contou.

JasonMerritt/AFP
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App maranhense é destaque 

  
Descrito pela equipe do Ionic como 

"awesome design, a gorgeous user inter-
face, and sublime functionality" (mara-
vilhoso design, linda interface de uso e 
sublime funcionalidade), o aplicativo Sai-
te Store, criado no Maranhão pelo Grupo 
Saite da Unasus/UFMA, é destaque como 
sucesso de caso no site Frameworks Ionic, 
juntamente com alguns dos melhores dis-
positivos do mundo. Quem acessar o site  
http://showcase.ionicframework.com/, 
no menu NEWEST, vai ver em destaque 
o app maranhense que literalmente está 
bombando na Web.

Lucro da Caixa  

A Caixa Econômica Federal teve 
lucro líquido de R$ 3 bilhões no ter-
ceiro trimestre deste ano, cifra 60% 
maior que a vista no mesmo interva-
lo de 2014. Ante o trimestre anterior, 
foi visto aumento de 57%. De janeiro 
a setembro, o lucro da Caixa somou 
R$ 6,5 bilhões, elevação de 23,3% na 
comparação com o mesmo intervalo 
do exercício anterior.

A carteira de crédito ampliada da 
Caixa encerrou setembro com saldo 
de R$ 666,1 bilhões, aumento de 15,5% 
em 12 meses.

Nada a declarar 1

O PMDB maranhense, 
às turras com o grupo de 
Ricardo Murad pelo diretó-
rio municipal, resolveu não 
botar lenha na fogueira e 
também silenciou-se a res-
peito da investida da Polí-
cia Federal sobre a gestão 
de Murad à frente da Saúde.

Sicoob norte maranhense

Registro do evento de inauguração do Sicoob Norte Maranhense, que ocorreu no dia 17. Trata-
se da cooperativa empresarial que oferecerá os serviços de uma instituição de crédito (banco). Na 
foto, a presidente do Conselho de Administração do Sicoob, Luzia Rezende, o diretor-presidente 
do Sicoob, Fábio Ribeiro, o diretor administrativo do Sicoob, Gilberto Leda, o vice-presidente do 
Sicoob Nordeste, Luís Coelho, e do superintendente do Sicoob Nordeste, Neilson Oliveira.

 
Nada a declarar 2

O mesmo ocorreu com 
os deputados estaduais da 
Assembleia, com um silên-
cio "quase solidário" ao ex-
deputado e ex-secretário 
Ricardo Murad. Nos basti-
dores, o bate-papo sobre o 
assunto corre solto entre os 
deputados.

 
Emprego

No mês de outubro, o Brasil fechou 
169.131 vagas formais de emprego, se-
gundo o Ministério do Trabalho e Empre-
go e Previdência Social. Trata-se do pior 
resultado para o mês da série histórica 
iniciada em 1992. Os dados do Cadastro 
Geral de Empregados e Desempregados 
(Caged) são fruto de 1.237.454 admis-
sões e 1.406.585 demissões.

 

Vergonha, Brasil

Há tempos a coluna Giro bate 
na tecla: no quesito transparência, 
o Poder Executivo brasileiro é uma 
vergonha. Levantamento da Contro-
ladoria-Geral da União (CGU) agora 
mostrou que só 29 municípios têm 
nota máxima em transparência - o 
que equivale a menos de 2% das 1.587 
cidades avaliadas.

  
A nova Ordem

A vitória de Thiago Diaz na OAB-
MA, ontem, é vista como o triunfo dos 
(numerosos) jovens advogados que 
não desfrutavam de peso e espaço na 
atual gestão do órgão. Valéria Lauande, 
candidata do presidente Mário Ma-
cieira, se cercou das estrelas da advo-
cacia maranhense. Apoio que não foi 
suficiente para lhe render a vitória. 
Venceu o novo.

Patrocionadores fortes
Acontece até hoje no MultiCenter Sebrae 

a Feira do Empreendedor, promoção do Se-
brae-MA que visa fomentar a geração de no-
vos negócios, qualificar o empresariado  e dis-
seminar conhecimento e informação sobre o 
empreendedorismo. Entre os patrocinadores 
do evento, com um dos estandes mais visi-
tados, está a empresa de home care (atendi-
mento médico domiciliar) Vidas Home Care 
e Resgate, do Dr. Fabiano Ribeiro.
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PESSOAS

da mesma família 
acabaram presas

Um veículo foi abordado por 
policiais da equipe Albatroz, da 
Polícia Militar, durante rondas 
no bairro do Bequimão. Com os 
suspeitos foi encontrada uma 
arma. O revólver calibre 38 esta-

va com seis munições intactas. 
Os suspeitos, juntamente com 
a arma, foram encaminhados 
para o Plantão do Cohatrac, 
onde as medidas cabíveis ao 
caso foram tomadas.

A 
polícia deflagrou a Opera-
ção Chapada Segura, que 
envolveu cerca de 40 poli-
ciais, na cidade de Chapa-

dinha, na região do Baixo Parnaíba. 
O que chamou a atenção foi 

a prisão de uma família intei-
ra, suspeita de tráfico de dro-
gas. Cerca de 11 pessoas foram 
capturadas através de manda-
dos de prisão cumpridos pela 
polícia durante a ação policial.

De acordo com informa-
ções repassadas por policiais 
que participaram da opera-
ção, a família presa é cigana e 
já possui passagem pela polícia 
e ainda continuava comercia-

Mais um crime de execu-
ção foi praticado em Bacabal e 
teve como vítima o jovem Jad-
son Thiago Santos, o “Negrete”, 
de 22 anos, morador do bairro da 
Areia. Segundo informações, ele 
foi alvejado por um tiro de arma 
de fogo que lhe atingiu a coxa.

O caso ocorreu por volta das 
2h da madrugada desta sexta-feira 
(20), na área do Terminal Rodo-

viário. De acordo com a polícia, 
ninguém teria testemunhado o 
crime. A mãe da vítima disse que 
Jadson foi visto pela última vez na 
noite da última quinta, quando 
estava em casa e teria saído na 
garupa de uma motocicleta na 
companhia de outros dois ho-
mens não identificados.

Em setembro do ano pas-
sado, Jadson Negrete foi pre-

Uma dupla foi presa após rou-
bar o celular de um homem. O 
caso aconteceu na cidade de Açai-
lândia, localizada na região To-
cantina, Sul do Maranhão. A du-
pla estava usando uma arma de 
brinquedo e a vítima foi abor-
dada logo após sair de um co-
mércio no Centro da cidade. Os 
dois homens estavam armados 
e obrigaram a vítima a entregar 

o celular.
Após o assalto, a polícia foi 

acionada e a Força Tática da Po-
lícia Militar conseguiu prender 
os dois assaltantes, que foram 
reconhecidos pela vítima. Com 
eles, a polícia encontrou uma 
arma, porém, ela era de brin-
quedo. Os dois homens foram 
apresentados na delegacia para 
os procedimentos legais.

22
ANOS

Idade da vítima do assassinato

Um assassinato aconteceu, 
na última quarta-feira (18), na 
Rua Elísio da Silva, no São Cris-
tóvão, próximo à Avenida Gua-
jajaras. Testemunhas afirmaram 
que três homens estavam dentro 
de um carro, um GM Corsa Clas-
sic, de placas OJJ -9752, de cor 
prata, quando iniciou-se uma 
briga. Durante a confusão, um 
dos passageiros tentou sair do 
veículo, e foi atingido por vários 
tiros. Os outros dois homens que 

estavam no carro desceram e 
fugiram correndo. A polícia in-
vestiga o caso, mas ainda não 
tem pistas dos suspeitos.

A vítima foi identificada 
como Rubenilson Nunes Ra-
mos, de 26 anos. A polícia afir-
mou que o Corsa Classic tem as 
mesmas caraterísticas de um 
veículo que foi usado em uma 
tentativa de assalto a uma loja 
de brinquedos na feira do São 
Bernardo. 

Em apoio aos investigadores 
da Polícia Civil, policiais mili-
tares localizaram, em Capinzal 
do Norte, Kennedy de Carvalho 
Paula e Jacilene de Sousa Lima. 

Os suspeitos foram presos  
em cumprimento ao mandado 
de prisão, decretado pelo juiz 
de Direito Anderson Sobral de 
Azevedo, titular da 2ª Vara da 

Comarca de Caxias.
O mandado de prisão foi ex-

pedido por conta de homicídio 
ocorrido em Caxias, onde eles 
são suspeitos. O crime foi co-
metido com requintes de cruel-
dade, uma vez que a vítima foi 
assassinada com um golpe de 
arma branca no pescoço, de-
golando-a. 

AÇÃO

Polícia prende 
“Irmãos Metralha”
Operação Chapada Segura foi deflagrada na região do Baixo Parnaíba e culminou na prisão de  11 
pessoas da mesma família de ciganos, que, segundo investigação, tinham passagem pela polícia

Durante a operação, homens e mulheres pertencentes à família de ciganos foram presos com dinheiro e drogas na cidade de Chapadinha acusados de praticar tráfico 

Cerca de R$ 1.900 foram apreendidos durante a "Operação  Chapada  Segura" 

Suspeitos foram presos após roubarem celular de vítima com arma de brinquedo

lizando entorpecentes.
Com os 11 suspeitos foram 

apreendidas drogas - cocaína e 

maconha -, além de aproxima-
damente R$ 1.900 em dinheiro.

A operação foi deflagrada pela 

Superintendência de Polícia Civil do 
Interior (SPCI), comandada pelo de-
legado regional de Chapadinha.

AÇAILÂNDIA

VIOLÊNCIA

Dupla assalta com arma de brinquedo

“Negrete” é executado em Bacabal

CRUELDADE

Capturados suspeitos de 
degolar vítima em Caxias

Kennedy de Carvalho foi preso por  tentar degolar  uma pessoa

Rubenilson Ramos estava  acompanhado quando foi  assassinado

NA BALA

BEQUIMÃO

“Amigos” matam homem 
no bairro São Cristóvão

Polícia Militar prende 
quatro pessoas com arma

so depois de tentar assaltar 
um homem que presta serviço 
no 1º DP de Bacabal. Armado 
com uma faca, Negrete ten-
tou assaltá-lo, mas a vítima 
conseguiu dar um golpe com 
o capacete da moto. A polícia 
foi acionada e prendeu Ne-
grete. Na delegacia, ele con-
fessou ser usuário de drogas 
e viciado em crack.
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A LUTA CONTINUA

TIRADENTES CAMPEÃO
O Colégio Militar Tiradentes aproveitou a vantagem 
do empate e conseguiu conquistar o título do 
Campeonato Maranhense de Futsal Adulto. O jogo 
disputado na noite de quinta-feira terminou em 3 a 3. 
O Tiradentes tinha vencido o jogo anterior: 3 a 2

Para quebrar o tabu
Sampaio busca primeira vitória contra CRB, fora de casa, sonhando com acesso para a Série A  do Campeonato Brasileiro.Só a vitória
 interessa ao time tricolor do Maranhão. Clube alagoano não tem chances de classificação.  Jogo está marcado para começar às 16h30  

GEORGE RAPOSO 
 

O 
Sampaio Corrêa enfrenta 
o CRB no Estádio Rei Pelé, 
hoje, às 16h30 (horário 
de São Luís), pela 37ª ro-

dada da Série B do Campeonato 
Brasileiro, ainda sonhando com o 
acesso. O time maranhense nunca 
venceu o adversário fora de casa.

O Tricolor tem uma tarefa 
difícil, pois ocupa o sétimo lu-
gar, com 57 pontos ganhos, qua-
tro a menos que o Santa Cruz, 
quarto colocado. Entre os dois 
ainda vem Bragantino e Náuti-
co, também com 57, mas supe-
ram os maranhenses no núme-
ro de vitórias, primeiro critério 
de desempate.

O CRB, por sua vez, apenas 
cumpre tabela na competição. 
Com 51 pontos, o time alagoano 
ocupa o 11º lugar. Não tem mais 
aspirações a não ser melhorar um 
pouco sua posição final. O alvirru-
bro possui o artilheiro da compe-
tição, Zé Carlos, que já marcou 18 
gols e luta para garantir o prêmio 
de melhor marcador.

Além do jogo do Sampaio, os 
torcedores do Tricolor deverão 
ficar de olho nas partidas entre 
Mogi Mirim e Santa Cruz, no inte-
rior paulista; Paraná e Bragantino, 
em Curitiba;  Náutico e Bahia, que 
duelam na Arena Pernambuco.

Alterações

Após manter a escalação 
pela primeira vez em jogos 
consecutivos, contra Atléti-

Rodrigo, Daniel Damião, Luiz Otávio, Edimar e Anderson 
Santos; Léo Salino, Diones, Nádson, Válber e Edgar; Jheimy. 
Técnico: Léo Condé.

CRB x Sampaio Corrêa
Local: Rei Pelé, Maceió (AL)
Data: 21 de novembro de 2015 (sábado)
Horário: 16h30 (de São Luís)
Árbitro: Lúcio José Silva Araújo (BA)
Assistentes: José Raimundo Dias da Hora (BA) e Ubiratan Bru-
no Viana (RN)

FICHA TÉCNICA

Juliano, Bocão, Audálio, Jussani e Pery; Josa, Olívio, Gérson 
Magrão, Clebinho e Cañete; Zé Carlos. 
Técnico: Mazola Júnior.

CRB

SAMPAIO CORRÊA

co-GO e Bragantino, o téc-
nico Léo Condé  vai realizar 
três alterações para enfrentar 
o CRB, em Maceió. O zagueiro 
Plínio foi expulso no interior 

paulista e está suspenso para 
esta partida. Com isso, Edimar 
ganha uma nova chance como 
titular ao lado de Luiz Otávio.
No ataque, a recuperação do 

titular Jheimy forçou a segun-
da mudança. O jogador, que 
desfalcou o Sampaio nos últi-
mos dois jogos, por conta de 
uma lesão muscular, é o vice-

artilheiro do Tricolor na Série 
B, com oito gols marcados. A 
terceira modificação é na late-
ral-esquerda. Anderson Santos 
ganha a sua segunda chance 

Jogos de hoje

Confira como ficou dividida a fase de grupos da competição

Mogi Mirim x Santa Cruz

América-MG x Ceará

Paraná x Bragantino

Paysandu x Criciúma

Náutico  x Bahia

CRB x Sampaio Corrêa

Grupo A: Imperatriz, Campinense, Salgueiro e ABC
Grupo B: Estanciano, Coruripe, CRB e América de Natal
Grupo C: Juazeirense, Confiança, Santa Cruz e Bahia

O Sampaio Corrêa terá a oportunidade de se recuperar da péssima atuação diante do Bragantino e ficar torcendo para uma vitória do Mogi Mirim 

SAIU A TABELA

Sampaio estreia na Copa do Nordeste contra o Fla-PI

entre os titulares no lugar de 
Raí, que vinha começando as 
partidas. O treinador explicou 
a escolha por conta das quali-
dades defensivas do jogador.

A CBF divulgou, na noite de 
quinta-feira, a tabela básica da 
Copa do Nordeste de 2016. A com-
petição tem início no dia 14 de fe-
vereiro do próximo ano. A rodada 
começa com o duelo entre ABC e 
Campinense, válido pelo grupo 
A da Copa do Nordeste.  O Sam-
paio estreia contra o Flamengo-PI.

A segunda fase, disputada em 
mata-mata, começa no dia 30 de 
março e os confrontos elimina-
tórios se estendem até o dia pri-
meiro de maio, dia do segundo 
jogo da grande final da Copa do 
Nordeste.

Torcedor, agora é só esperar 
o dia 14 de fevereiro de 2016. Os 
caminhos dos 20 clubes que par-
ticipam da Copa do Nordeste 

foram traçados na noite desta 
quinta-feira 24, em sorteio re-
alizado em Natal (RN). 

Para 2016, a Copa do Nor-
deste terá um incremento finan-
ceiro de 30,6% aos clubes par-
ticipantes. Os participantes da 
primeira fase embolsam R$ 505 
mil, superior aos R$ 350 mil re-
cebidos neste ano. Para quem 
avançar de fase, os valores são 
os seguintes: R$ 430 mil para os 
clubes que chegarem às quar-
tas. Nas semifinais, mais R$ 450 
mil. O vice-campeão fica com 
R$ 500 mil, e o campeão leva R$ 
1 milhão. Nesta quinta, os re-
presentantes dos 20 times par-
ticiparam de um seminário na 
sede da CBF. 

Grupo D: River, Botafogo da Paraíba, Fortaleza e Sport
Grupo E: Flamengo do Piauí, Vitória da Conquista, Sampaio Corrêa e Ceará

PRIMEIRA RODADA

ABC x Campinense

Imperatriz x Salgueiro

Estanciano x CRB

Coruripe x América-RN

Santa Cruz x Bahia

Juazeirense-BA x Confiança-SE

Fortaleza x River-PI

Botafogo-PB x Sport

Vitória da Conquista x Ceará

Flamengo-PI x Sampaio Corrêa  

2ª rodada

Campinense x Imperatriz

Salgueiro x ABC

CRB x Coruripe

América-RN x Estanciano

Bahia x Juazeirense-BA

Confiança x Santa Cruz

River-PI x Botafogo-PB

Sport x Fortaleza

Ceará x Flamengo-PI

Sampaio Corrêa x Vitória da Conquista

3ª rodada

Campinense x Salgueiro

ABC x Imperatriz

CRB x América-RN

Estanciano x Coruripe

Bahia x Confiança

Santa Cruz x Juazeirense-BA

River-PI x Sport

Fortaleza x Botafogo-PB

Sampaio Corrêa x Ceará

Vitória da Conquista x Flamengo-PI
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CORRER OU 
CORRER

ANDERSON NOGUEIRA (ADMINISTRADOR E ATLETA AMADOR)

LIGA

Circuito Maranhense de Maratonas 
Aquáticas e Stand Up Paddle 

Se preparem, domingo acontece a 5ª etapa do Circuito 
Maranhense de Maratonas Aquáticas e Stand Up Paddle, as 
inscrições acontecem até hoje na Academia de Natação Nina, 
no valor de 40 reais, com direito a touca e camisa especial do 
evento. Não percam...

Corridas Locais: Volta da 
Lagoa e Carmem Steffens

A Volta da Lagoa, será realizada dia 12/12, com percursos 
de 5,4K e 10,8K, e a largada prevista para às 16h, já a corri-
da mais charmosa do nosso calendário de corridas de rua, 
a Carmem Steffens, vai acontecer dia 21/11, com percursos 
de 5K e 10K, na avenida Litorânea.

Indomit Costa 
Esmeralda Ultra-Trail

Já o nosso amigo e atleta maranhense, José Clementino 
Junior, fechou a sua participação nos 100K do Indomit Costa 
Esmeralda Ultra-Trail, com um tempo de 21h. Agora, com a 
carcaça devidamente testada, o atleta está preparando para 
encarar qualquer prova de nível internacional que não vai 
ficar para limpa trilha!! Parabéns garoto, essa vitória coroa 
todo o trabalho de muito suor e dedicação ao longo do ano.

Parcerias Bee Sports
A Bee Sports continua a firmar boas parceria visando for-

talecer a corrida no Maranhão, agora a parceria está sendo 
firmada com a loja de suplementos esportivos mais badala-
da da cidade, a Combate. Essa relação irá proporcionar bons 
descontos aos amantes da corrida que optam por fazer uma 
boa suplementação, e, é claro, ter o apoio e patrocínio da 
empresa em vários eventos realizados e apoiados pela Bee 
Sports e seus parceiros. Outra parceria que vem dando certo 
e propiciando bons frutos é a relação com a M10 Assessoria 
e Treinamento, que agora vai sortear 10 kits corredor para os 
atletas participarem na Corrida da 

Duas atividades físicas no mesmo dia? 
Saiba como se alimentar no pós-treino

Existe grande preocupação com o que deve-se utilizar an-
tes do treino e a reposição durante o treino, entretanto mui-
tas vezes negligenciamos o momento de recuperação que se 
dá após o treinamento. Quando pensamos em performance 
esportiva a elaboração do programa alimentar e das estra-
tégias nutricionais tem como objetivos manter o atleta por 
mais tempo praticando o exercício, recuperar rapidamen-
te para o próximo treino, reduzir riscos de lesões e promo-
ver saúde. As estratégias nutricionais após o exercício visam 
repor as reservas de energia, maximizar o ganho de massa 
muscular e minimizar a degradação proteica. Logo após o 
exercício, 30 minutos a 2 horas após a pratica esportiva, é o 
momento em que os músculos estão mais sensíveis a rece-
berem nutrientes por maior direcionamento do fluxo sanguí-
neo, as células musculares estão mais sensíveis aos efeitos 
da insulina e através da alimentação há elevação da insuli-
na (hormônios anabólicos) facilitando a entrada de carboi-
dratos e proteínas para as células, momento conhecimento 
como “Janela da Oportunidade ou Janela Metabólica”. Inde-
pendente da modalidade esportiva, reabastecer as reservas 
de gliconênio é fundamental para que atletas de endurance 
(corrida, natação, triátlon, ciclismo) ou de exercícios resisti-
do/de força estejam aptos e recuperados para realizarem a 
próxima sessão de treinamento, sendo necessária a reposi-
ção de líquidos e carboidratos: agua, isotônicos e frutas, nos 
primeiros 30 minutos.

Calendário de Eventos – Novembro/2015
Confiram a lista dos eventos listados por nossa equipe:
14/11 – XTERRA CAMP JUIZ DE FORA
TRAIL Run 9k, Swim Challenge 1,5K e 3K
14/11 – NIGHT RUN 2 SP
15/11 – 5ª Etapa Circuito Maranhense de Maratona Aquática
15/11 - COPA AMÉRICA DE DE CICLISMO - BOTUCATU-SP
15/11 – CIRCUITO DE CORRIDAS FARMÁCIAS PAGUE 

MENOS - VITÓRIA
2K, 5K E 10K

Vem pra trilha você também! 
Faça parte desse movimento conosco

Somo um grupo independente e que mantém parcerias 
e relacionamento com todos os grupos de corridas, asses-
sorias e treinadores de São Luís e de outros estados, se você 
ainda não nos conhece ou nunca teve o prazer de participar 
de nenhum de nossos treinos, eventos e ações, venha fazer 
parte desse movimento, entre em contato conosco pelo nosso 
Facebook (Amigos da Corrida), Instagram: @amigosdacor-
ridaslz e @bee.sports, ou pelo Twitter: @therunfriends. Bom 
final de semana a todos e até a próxima semana! 

Primeiro jogo 
no basquete
Sampaio Basquete estreia neste sábado na LBF. Jogo será disputado contra o 
América-PE, no Ginásio de Esportes Wilson Campos, a partir das 11h de hoje

O 
Sampaio Corrêa Bas-
quete inicia, neste sába-
do (21), a sua caminha-
da na Liga de Basquete 

Feminino (LBF) – temporada 
2015/16. Em seu primeiro jogo 
oficial no torneio nacional, o time 
maranhense vai encarar a forte 
equipe do Uninassau/América. 
A bola sobe às 11h (horário de 
Brasília), no Ginásio de Esportes 
Wilsom Campos, em Recife (PE).

 Nesta sua primeira tempo-
rada na LBF, o Sampaio Corrêa 
Basquete montou um time forte, 
com jogadoras de alto nível, so-
nhando com a conquista inédi-
ta da liga. Mas, antes de pensar 
no fim da competição, a equipe 
comandada pela técnica cuba-
na Lisdeisvi Pompa sabe que é 
necessário começar com vitória 
esta caminhada na LBF.

“A gente tem as melhores ex-
pectativas de estrear com uma vi-
tória, mas com pés no chão. Para 
nós, é um desafio e nós estamos 
trabalhando para enfrentar de-
safios, porque este campeonato 
é muito forte, intenso”, disse a 
técnica da equipe maranhense.

Além do jogo deste sábado, 
o Sampaio Corrêa Basquete se 
prepara para outro duelo contra 
o Uninassau/América no domin-
go, novamente na capital per-
nambucana. Por realizar duas 
partidas no fim de semana fora 
de casa, a técnica Lisdeivi Pom-
pa sabe que as dificuldades vão 

JOGOS DO SAMPAIO CORRÊA BASQUETE*
21/11 (11h) – América x Sampaio Corrêa

22/11 (11h) – América x Sampaio Corrêa

29/11 (11h) – Sampaio Corrêa x Maranhão Basquete

30/11 (21h) – Sampaio Corrêa x Maranhão Basquete

13/12 (11h) – Sampaio Corrêa x Corinthians

14/12 (21h) – Sampaio Corrêa x Corinthians

21/12 (20h) – Santo André x Sampaio Corrêa

22/12 (20h) – Santo André x Sampaio Corrêa

02/02 (21h) – Sampaio Corrêa x Presidente Venceslau

03/02 (21h) – Sampaio Corrêa x Presidente Venceslau
*HORÁRIO DE BRASÍLIA

Com este grupo, o Sampaio Corrêa pretende  fazer bonita campanha na Liga de B asquete Feminino

GARANTIDO

MA na final dos Jogos da Juventude
Na tarde de ontem, o Maranhão 

garantiu uma vaga na final do bas-
quete feminino dos Jogos Escola-
res da Juventude 2015 para jovens 
entre 15 e 17 anos, que está sendo 
disputado na cidade de Londrina 
(PR), com uma vitória por 74 a 69 
sobre o Mato Grosso do Sul.

Além da disputa do título, a 
equipe maranhense garantiu uma 
das vagas para a disputa da primei-
ra divisão da categoria em 2016.

O time representado pelo Co-

légio Educallis, de São Luís, tem 
uma campanha invicta de quatro 
vitórias e nenhuma derrota e su-
perou as equipes do Ceará, Paraíba 
e Rondônia, além do Mato Gros-
so do Sul, para chegar à grande 
decisão. Agora o Maranhão espe-
ra o vencedor da outra semifinal 
entre Pernambuco e Ceará para 
disputar o título. A final da cate-
goria 15-17 do basquete femini-
no ocorre hoje.

O técnico da equipe, Betinho 

Lima, está confiante em conquistar 
a vitória e trazer mais um grande 
resultado para o Maranhão.

“Nossa equipe é muito boa e 
temos grandes chances de conquis-
tar mais essa medalha de ouro. É 
importante também afirmar que 
conquistamos uma vaga na pri-
meira divisão do ano que vem e 
isso só vem ajudar ao basquete do 
Maranhão”, afirmou.

Os Jogos Escolares da Juventude 
tem números grandiosos. Anual-

mente, o evento contempla mais 
de dois milhões de jovens nas sele-
tivas municipais e estaduais, orga-
nizadas pelos estados e municípios, 
representando 40 mil escolas de 
quase quatro mil cidades do Brasil.

A faixa nacional, organizada 
pelo Cômite Olímpico Brasileiro 
desde 2005, reúne em cada faixa 
etária atletas de todo o país. Em 
setembro, foi realizada a etapa na-
cional para jovens de 12 a 14 anos, 
em Fortaleza (CE).

CORRIDA

 

ARTE MARCIAL

 

CS Runners tem  hoje
ampla programação 

Vigésima Copa Sesc de
Karatê começa esta tarde

Será realizada neste sábado, 
21, a segunda edição da Carmen 
Steffens Runners: Sim, você pode 
correr! 

O evento possui categorias 
para toda a família. Não só para 
correr, mas para reunir toda a fa-
mília a fim de todos terem quali-
dade de vida, unindo saúde, be-
leza e bem-estar. 

O sucesso da primeira edição 
foi tão grande que refletiu na edi-
ção de 2015, superando todas as 
expectativas. As inscrições foram 
encerradas antes do previsto, mas 
não impede aos interessados de 
participarem da corrida.

E para alegrar a todos da famí-
lia, a equipe da CS Runners pre-
parou uma intensa programação.

No local, o lançamento da Skol 
Ultra voltada para atletas. Uma 
cerveja com 99kcal em 310 ml e 
pertencente ao estilo American 
Light Lager. E mais: massagem do  
Spa Ayana, cabelos Dot Beauty, 
make O Boticário e um maravi-
lhoso buffet light oferecido pelo 
Desfrut. 

A programação musical tam-

O Sesc realiza a 20ª Copa Sesc 
de Karatê neste sábado, a partir 
das 13h45, no Ginásio Charles 
Moritz, no Sesc Deodoro, em 
comemoração aos 68 anos de 
fundação da instituição no es-
tado. A competição contará com 
cerca de 120 atletas da capital e 
do interior, da categoria mirim 
à master, com atletas no mas-
culino e feminino.

O último evento do calendá-

rio 2015 desta modalidade tam-
bém festeja o avanço do karatê 
no estado do Maranhão e as re-
centes vitórias de jovens atletas 
como o carateca Victor Mano-
el, da Escolinha Sesc, que con-
quistou a medalha de ouro na 
divisão sub-14 no último fim de 
semana, em Belém, no Circuito 
Nacional de Karatê “Copa Meio 
Norte”, acumulando pontos para 
o ranking nacional.

aumentar ainda mais.
Tanto que, nesta última se-

mana de preparação antes das 
partidas em Recife, a cubana se 
preocupou muito em fortalecer 
mental e fisicamente a sua equi-
pe em busca de duas vitórias. “A 
gente está se preparando mental 
e fisicamente para esta estreia. 
É importante a gente começar 
concentrado, focado, ligado, co-
locando em prática tudo o que a 
gente treinou durante este perí-
odo. As meninas estão evoluindo 
gradativamente. Elas estão com 
um nível de confiança bem alto, 
estão acreditando”.

bém está incrível: DJ  Arsênio Filho,  
Pandha S/A, Feijoada Completa 
e diretamente do Rio de Janeiro 
a 'Banda Du Rio", formada com 
integrantes do grupo Monoblo-
co. A Banda Du Rio será uma das 
grandes atrações para agitar ain-
da mais a CS Runners.

O local da largada será na Casa 
das Dunas, às 17h30, com con-
centração às 16h, e os kits serão 
entregues dias 19 e 20, na Loja Tra-
ck & Field do São Luís Shopping, 
das 12 às 22h.

17h30

Hora da largada da 
Corrida CS Runners  

A meninada comandada pelo professor Pedro Almeida estará em ação 


